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ТРУЖЕНИКИ
ЗАВТРА — 
ДЕНЬ РЫБАКА

Первый рабочий день на борту «Салюта-5»
52

ком-

58,

Третья сессия Верховного Совета РСФСР девятого созыва

НАРОДА
ПАШНИ» большую заинтересован-

более полному
удовлетворению спроса на-

11 разделов. вклю-ектетопа-

XXV

ВО ИМЯ ИНТЕРЕСОВ

удара в минуту, частота дыха
ния 12 у обоих космонавтов.

Все бортовые системы пило-
рудники Казахстана 
рильска.

тируемой 
«Салют-5»

научной аппаратуры. Экипаж 
дал высокую оценку оборудо
ванию и поддерживаемым в

задач по

научной станции 
функционируют

герметичных отсеках
фертным условиям.

По докладам экипажа и дан
ным телеметрической инфор
мации, самочувствие космо
навтов хорошее. Частота пупь-

чающих 77 статей.
В проекте кодекса в пол-

ность депутатов, советских 
и хозяйственных органов в 
успешном решении постав
ленных XXV съездом КПСС

у Виталия Жолобова

селения .в добротных 
рах.

Высказанные на

Скупа оказалась природа 
на водные бассейны для 
нашей области. Но, несмот
ря на это, и у нас есть лю-

завтрашний 
как свой

ди, которые 
день отмечают

ники обсуждают проблемы, 
связанные с выполнением 
важной экономической за-

ПЯТИЛЕТКЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ
Д И КАЧЕСТВА—ЭНТУЗИАЗМ 

.И ТВОРЧЕСТВО МОЛОДЫХ!

В течение двух первых лет
десятой пятилетки на I 
«Южной» Березовского 
ника произойдет полное 
новление действующего

шахте
РУД- 

■ об- 
обо-

рудования. Внедрение нового 
оборудования позволит повы
сить производительность труда 
более чем в два раза.

Недавно на руднике прош
ло комсомольское собрание,

на котором было принято ре
шение взять под комсомоль
ский контроль внедрение и 
освоение новой техники. С этой 
целью на шахте будут созда
ны комсомольский штаб и по
сты качества. Лучшие моло
дые шахтеры направлены для 
освоения новых механизмов на

Но-

Экипаж космического корабля «Союз-21», командир корабля летчик-космонавт СССР 
Б. В. Волынов и бортинженер В. М. Жолобов во время занятий в Центре подготовки космо
навтов имени Ю. А. Гагарина. Фотохроника ТАСС.

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ ПОЛЕ
ТОМ, 8 июля. (ТАСС). Космо
навты Б. В. Волынов и В. М. 
Жолобов после успешно про
веденной в строго расчетное 
время стыковки и перехода на 
борт орбитальной научной 
станции «Салют-5» приступили 
к расконсервации и проверке са у Бориса Волынова

нормально. Полет проходит в 
полном соответствии с наме
ченной программой.

«ГОЛУБОЙ
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шом Кремлевском 
продолжила работу 
сессия Верховного 
РСФСР девятого 
Активно, с глубокой 
тересованностью ее

в Боль- 
дворце 
третья 
Совета 

созыва.
[ заин- 

участ-

вии с Основами законода
тельства Союза ССР и со
юзных республик о недрах, 
конкретизирует, развивает 
и дополняет положения, от
несенные к компетенции 
союзной республики. В про-

профессиональный празд
ник. Да, находясь в небога
том водными просторами 
крае, за тысячи километров 
от морей и океанов, живут 
и работают в нашей облас
ти самые, что называется, 
настоящие рыбаки. Они ло
вят рыбу, обрабатывают ее. 
Одним словом, занимаются 
такими же делами, как их 
коллеги на морях-океанах.

Лов рыбы в наших вод
ных бассейнах ведет глав
ным образом Свердловский 
рыбокомбинат. И приятно, 
что свой праздник его ра
ботники встречают красны
ми цифрами трудовых пока
зателей. План первого полу
годия нынешнего года вы-

Далеко за пределами нашей области известна продукция Свердловского шинного завода. Сорок семь процентов видов из
делий предприятия удостоены государственного Знака качества. труженики комсомольско-молодежного

дачи увеличения произ- сессии
данной

полнен по всем 
лям: по улову 1

поиазате-
рыбы на

101 процент, по объему реа
лизации продукции — на 
111, выпуску пищевой рыб
ной продукции — на 138, по
производительности
да 
по

тру-
на 114 процентов. И

сравнению показате-
лями года минувшего ны
нешние значительно выше.

Завтра будут чествовать 
за успехи в труде работни
ков Тавдинского рыбцеха 
комбината, они также пере
выполнили план полугодия 
по всем показателям, как, 
впрочем, и Таватуйский ры- 
боучасток, и Таушканский, 
и Белоярский. Хорошо по
трудились на «рыбацкой ни
ве» Н. Даринцев, Н. Добры- 
гина, В. Кочнев, Г, Соснов- 
ский, Л. Мезенцев.

Но не только на вылове 
рыбы отличились работники 
Свердловского рыбокомби
ната. Коллектив Таватуйско- 
го рыбоводного цеха, воз
главляемый начальником 
цеха Л. С. Абызовой, выпол
нил план по инкубации и за- 
рыбливанию личинками во
доемов. А ведь это, пожа
луй, один из главных пока
зателей. Значит, будет рас
ти рыбное поголовье, будет 
в наших озерах рыба, будет 
она и на нашем столе. 
Свердловский рыбокомбинат 
на только ловит рыбу, но и 
выращивает мальков, думая 
о будущих уловах. А 
продукция комбината идет 
в столовые общепита, ма
газины «Дары природы», 
пэсгупать оудет она и в но
вый магазин, с неподходя-

недаром коллектив носит

сборки.
Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

тива коммунистического труда.
НА СНИМКАХ: в конструкторском бюро завода; ребята с участка

участка цеха 
звание ноллек-Весомый вклад в борьбу за высокое качество продукции вносят 

сборки легковых автопокрышек. Они постоянно перевыполняют сменные задания

РИТМ ЕРИГЙДЫРабочее

водства и улучшения каче
ства товаров народного по
требления, а также рацио
нального использования ми
нерально-сырьевых ресур
сов, являющихся одним из 
главных природных богатств 
страны.

Верховного Совета
РСФСР предложения и за
мечания будут тщательно 
рассмотрены, и Совет Ми
нистров Российской Феде
рации примет по ним соот
ветствующие решения.

Председательствую щ и й

ной мере воплощены требо-

творчество
Комсомольцы Кировградско- 

го завода твердых сплавов 
принимают активное участие в 
движении рационализаторов и 
новаторов производства. За 
первое полугодие десятой пя
тилетки экономический эф
фект от внедренных ими рац-

ВЕРКАЯ отшлифованной 
поверхностью, вагонная 

ось медленно катится по на
стилу. Молодой рабочий спе
циальным инструментом произ
водит ее замеры и тут же на
правляется к карусельным 
станкам.

— Бригадир Комсомольске - 
молодежной бригады Сергей 
Барин, — представляет его 
секретарь партийного бюро це
ха Нина Сергеевна Речкина.—

В июне на Уралвагонзаводе был выпущен полумиллионным 
вагон. В числе победителей социалистического соревнования в 
честь знаменательного события — комсомольско-молодежная 
бригада С. Барина из цеха колесных пар. Сегодня мы публику
ем репортаж о работе этой бригады.

предложении составил 
рубля.

На днях в комитете

100174

комсо-

Бригада Сергея инициатор

щим для озерной рыбы на
званием «Океан». И с каж
дым годом растет рыбное 
хозяйегзо нашей области,области
расширяются его 
гектары.

голубые

Встречают День рыбака и 
работники потребительской 
кооперации области. И сре-
д и них рыбаки Ирбит-

мола совместно с представи
телями заводского отделения 
ВОИР и БРИЗа выявили луч
ших молодых рационализато
ров. Так. например, рацпред
ложения начальника участка 
цеха вольфрамо-кобальтовых 
сплавов комсомольца Владими
ра Лапина по модернизации 
действующего оборудования 
позволили сэкономить более 
27 тысяч рублей.

ского райпо, выполнившие 
план квартала по улову ры
бы на 150 процентов. А луч
шей на лове оказалась здесь 
бои^ада А. И. Сгребоянни-
кова, в которую 
братья С. и В.

входят 
Бузины,

п. Ильиных. На 16 процен-

Коллектив треста «Верхняя
Пышма межрайгаз» занял 
третье место по нашей области 
среди 14 хозяйств управления 
газификации в смотре рацио
нализаторской работы за де-

- ■'.ы пол ни пи план по
лову рыбы и рыбаки Верхо- 
турской заготконторы.

Зазтра — День рыбака. И 
в нашей «сухопутной» об-
ласти 
люди, 
день

живут и работают 
для которых этот

праздник.
профессиональный 

Удачного улова! 
Н. КУЗЬМИН.

ИДЕТ ОБМЕН
КОМСОМОЛЬСКИХ ДОКУМЕНТОВ

вятую пятилетку. Среди
ционализаторов немало 
дых рабочих, которые

ра- 
моло-

вносят
хороший вклад в общую ко
пилку успехов. Один из них. 
В. Галкин, недавно получил за 
свою работу пачионализатора 
поощрительную премию Цент- 
пальной смотровой комиссии 
Министерства жилищно-комму
нального хозяйства.

соревнования за досрочное из
готовление комплекта деталей 
для полумиллионного вагона. 
Она и стала победителем в 
этом трудовом соперничестве...

Между тем Сергей Барин, 
подойдя к Валентину Поля- 
вину, назвал необходимые раз
меры оси.

— Понял, *— коротко ответил 
карусельщик и стал с по
мощью подъемника снимать 
готовое колесо со станка.

В. Полявин — молодой ка
русельщик. А вот его напар
ник по станку Аркадий Ива
нович Юдинцев более опыт
ный рабочий. Бережное отно
шение к рабочему времени — 
черта, очень характерная для 
Юдинцева. Он неоднократно 
предлагал различные варианты 
наладки станка, эффективного 
использования подъемников и 
кранов. И пусть эти предло-

жения не оформлены как ра
ционализаторские, они все же 
используются в производстве.

Колеса медленно движутся 
по транспортеру, затем подают
ся на специальное устройство, 
откуда их, комплектуя парами, 
другой член бригады, Валерий 
Иванов, подает для насадки 
на ось. Вот подъемник, подце
пив колесную пару, подносит 
ее к прессу, и прессовщик Евге-
ний Кошелев включает

Кошелев в бригаду 
последним. Коллектив 
го сразу стал своим.

станок...
пришел 
для не- 
Нужио

сказать, что в создании атмос
феры деловитости в бригаде, 
высокой работоспособности 
большая роль принадлежит не 
только бригадиру, но и осталь
ным ребятам. Ведь в цехе най
дется не один коллектив, кото
рый мог бы претендовать на 
звание лучшего. Это бригады 
Виктора Керна, Николая Ла
зарева, Анатолия Смирнова и 
другие. Возьмем, к примеру, 
коллектив Смирнова. В апре-

ле здесь была 
выработка на 
бригады. Но 
соревнования

самая большая 
одного члена 

по результатам 
с начала года,

с учетом других показателей, 
победила бригада С. Барина. 
Слабовата дисциплина оказа
лась в бригаде Смирнова. У 
победителей этот вопрос с по
вестки дня снят. Не обошлось 
здесь, правда, без помощи стар-
ших начальника участка
Е. П. Карпова, старшего мас
тера И. П. Вдовенко. Кстати, 
Е. П. Карпов вошел в состав 
символической бригады по 
сборке юбилейного вагона.

...Подана очередная ось. 
Бригадир делает замеры по 
диаметру, быстро определяет 
конусность, овальность и, под-
считав, вновь 
русельщикам.

...Еще одна

дает данные ка-

келесная пара
сделана руками трудолюбивых
парней.

Т. РУДЕНКО, 
корреспондент газеты 

«Машиностроитель».

Тепло 
ты и 
А. П. 
Пельше, 
цева.

встретили депута-
предлагает приступить к

гости
Кириленко, 

М. С.
товарищей

принятию постановления

вания программы КПСС, ре
шений съездов партии. Пле
нумов ЦК КПСС по вопро
сам развития советской эко
номики, охраны окружающей 
природной среды, совер
шенствования советского за
конодательства.

А. Я. 
Соломен-

Заседание вел 
тель Верховного

Председа- 
Совета

РСФСР депутат В. А. Ко-
тельников. Продолжалось

' обсуждение первого вопро
са повестки дня.

В прениях выступили: 
первый секретарь Илишев- 
ского райкома КПСС Баш-
кирской АССР 
Т. Л. Рахманов,

депутат 
директор

Ивановского меланжевого 
комбината имени К. И. Фро
лова депутат В. Ф. Грошев, 
первый секретарь Тульского

Верховного Совета РСФСР 
по докладу о задачах совет
ских и хозяйственных орга
нов Российской Федерации 
по увеличению производства 
и улучшению качества това
ров народного потребления 
в республике в свете реше
ний XXV съезда КПСС.

Депутаты единогласно 
принимают это постанозле
ние.

Затем с докладом о про
екте Кодекса РСФСР о нед
рах выступил председатель 
комиссии по промышленно-
сти Верховного Совета

Нет сомнения
явил в

в том, за- 
заключение

горкома КПСС
В. А. Пастухов,

депутат 
министр

рыбного хозяйства РСФСР 
депутат Н. А. Ваняев, пред-

РСФСР депутат Р. С. Бобо- 
виков.

Вся работа третьей сес
сии Верховного Совета Рос
сийской Федерации, сказал
он, первой сессии после

седатель 
ковского 
депутатов 
тат В. В. 
седатель

исполкома Горь- 
городского Совета 
трудящихся депу- 
Ерехинский, пред- 
исполкома Брян-

ского областного Совета де
путатов трудящихся депутат 
Й. М. Коновалов.

Депутаты наметили кон
кретные меры по устране
нию имеющихся недостат
ков, улучшению всех про
изводственных показателей, 
дальнейшему увеличению 
выпуска добротных товаров 
на предприятиях Россий
ской Федерации. Участники 
сессии подчеркнули важную 
роль Советов депутатов тру-

XXV съезда КПСС, убеди
тельно демонстрирует еди
нодушное одобрение и ак
тивную поддержку всем со
ветским народом внутрен
ней и внешней политики на
шей ленинской партии.

Р. С. Бобовиков, что при
нятие Кодекса о недрах 
будет активно способствовать 
рациональному использова
нию недр, обеспечению бе
режного отношения к мине- 
ралыго-ейфьевым ресурсам 
республики, послужит даль
нейшему укреплению эконо
мики нашей страны, повы
шению эффективности об- 
щественного производства, 
успешному выполнению за
дач, выдвинутых XXV съез
дом КПСС.

В прениях по докладу о 
проекте Кодекса РСФСР о 
недрах выступили председа-. 
тель исполкома Мурманско
го областного Совета депута
тов трудящихся депутат 
А. П. Зазулин, второй сек-
ретарь 
кома

Тюменского
КПСС

об-
депутат

Г. И. Шмаль, министр гео
ЛОГИИ РСФСР депутат

дящихся в организации
массового производства бо
лее совершенных изделий 
широкого спроса.

С заключительным сло
вом выступил докладчик 
первый заместитель Пред
седателя Совета Министров 
РСФСР В. И. Воротников.

Обсуждение вопроса об 
увеличении выпуска и улуч
шении качества товаров на
родного потребления, сказал 
он, еще раз убедительно 
подтвердило, какую огром
ную и постоянную заботу 
проявляют Коммунистиче
ская партия и Советское 
правнтельстзг о благе наро-
да. Оно показало также

Развитие народного хо-
зяйства вызывает бурный 
рост потребности в различ
ных видах минерального 
сырья. Добыча многих по
лезных ископаемых пример
но через каждые 8— 10 лет 
удваивается. Это обстоя
тельство требует не только
постоянного наращивания
разведанных запасов полез
ных ископаемых, но и эво-
номного расходования
богатств недр, которые, как 
известно, в отличие от ле
сов, вод и некоторых других 
природных ресурсов, прак
тически не восстанавлива
ются.

Коммунистическая nap-
тия и Советское государство 
проявляют неустанную забо
ту об охране 
рациональном

природы и 
использова-

нии ее богатств, рассматри
вая эту задачу как состав
ную часть программы строи
тельства коммунизма в на
шей стране. Внесенный се
годня на обсуждение проект 
Кодекса РСФСР о недрах, 
подчеркнул докладчик, раз
работан в полном соответст-

Л. И. Ровнин, первый секре
тарь Новокузнецкого горко
ма КПСС Кемеровской об
ласти депутат Н. С. Ерма
ков. Они отмечали, что Ком
мунистическая партия и Со
ветское государство после
довательно и настойчиво за
нимаются вопросами эффек
тивного использования и ох
раны природных богатств, 
являющихся национальным 
достоянием народа.

Депутаты предложили при
нять закон об утверждении 
Кодекса РСФСР о недрах.

Закон об утверждении Ко
декса РСФСР о недрах при
нимается единогласно.

С докладом об Указах, 
принятых Президиумом Вер
ховного Совета РСФСР меж- 

' ду второй и третьей«сессия
ми, выступил секретарь 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР X. П. Нешков.

Верховный Совет утвердил 
Указы Президиума Верхов
ного Совета республики и 
принял соответствующие за
кон и постановления.

На этом третья сессия 
Верховного Совета РСФСР 
девятого созыва закончила 
работу.

(ТАСС).

БАРЬЕРЫ ПЕРЕД ФИНИШЕМ
В кабинет первого секретаря Режевского горкома ВЛКСМ 

Валерия Бачинина заходит Татьяна Круглова, секретарь ком
сомольской организации общепита.

— Как с подготовкой к обмену? — спрашивает Бачинин.
— Ну а что. асе сделаем, недолго ведь...
— Ленинский урок провели?
— Дайте рекомендации, проведем...
— Сколько У вас комсомольцев имеют поручения?
— Всего в организации 46, а у кого поручения, я даже не 

знаю, надо посчитать...
Можно уточнить, что разговор этот проходил не в начале 

1975 года, когда такую неосведомленность секретаря первич
ной организации, хотя и с трудом, но можно было бы объяс
нить, а в конце июня 1976 года, когда обмен комсомольских 
документов фактически вышел на финишную прямую.

Но, может быть, общепит — это единственная в городе ор
ганизация, волей случая оказавшаяся в стороне от влияния 
горкома ВЛКСМ, в стороне от жизни всей городской комсо
мольской организации? Попробуем разобраться.

выбыло без снятия с учета, 
в организации очень низкая 
общественная активность мо
лодежи. Подобное положе
ние и в ряде других органи
заций. 9 июня итоги опера
ции «Обмен» были обсужде
ны на заседании бюро горко
ма ВЛКСМ, принято спе
циальное постановление, _ в 
котором черным по белому

решение приняли — а в ито
ге в комсомольской организа-
ции дело 
мертвой

не сдвинулось с
точки. Вероятно,

вающие об обмене докумен
тов. Вместе с тем было от
мечено, что документация
ведется на фабрике

записано: устранить недос-

С 1 по 4 июня этого года в 
ряде комсомольских органи
заций, не приступивших к 
обмену комсомольских доку
ментов, горком ВЛКСМ про
вел операцию «Обмен» — 
проверил готовность органи-

заций к этому важному со
бытию. Среди других была 
проверена и комсомольская 
организация общепита. Было 
отмечено, что здесь не прохо
дят собеседования с комсо
мольцами, что 13 человек

татки до конца месяца.
И как раз в эти-то послед

ние дни месяца и происходит 
тот самый разговор, кото
рый я привела вначале. Это 
значит, что КПД комсомоль
ского влияния очень хоро
шей по задумке операции 
«Обмен» конкретно на ком
сомольскую организацию об
щепита оказался близким к 
нулю. Комиссия проверяла, 
на бюро горкома обсуждали,

нужно было не только при
нять решение и констатиро
вать факты, но и оказать кон
кретную помощь.

Разумеется, не все ком
сомольские организации, ко
торые были проверены в ходе 
операции «Обмен», оказа
лись столь невосприимчивы 
к критике.

Например, на заседании 
бюро шел серьезный разго
вор о том, как улучшить дела 
комсомолии швейной фабри-

как, впрочем, 
проверенных

и в
плохо, 
других

организациях.

ки. Правда, тут неплохо
прошли собрания, посвящен- 
ные обмену, Ленинский урок 
«Ты на подвиг зовешь, ком
сомольский билет!», идут со
беседования с комсомольца
ми, есть стенды, рассказы-

Не сохранились протоколы 
собраний, посвященных обме
ну, которые проходили в мар
те - апреле прошлого года. 
Плохо поставлен учет ком
сомольцев, число карточек 
персонального учета не 
соответствует числу учетных 
карточек в горкоме ВЛКСМ. 
18 комсомольцев выбыли без 
снятия с учета, только со
рок процентов (!) комсомоль
цев имеют поручения.

Секретарь комитета
ВЛКСМ фабрики Л. Тушно- 
лобова сразу же после об
суждения на бюро горкома 
ВЛКСМ активно принялась

за дело. Были проведены 
собрания в бригадах и груп
пах, дали поручения всем — 
так что теперь на швейной 
фабрике едва ли не самая 
высокая среди комсомоль
ских организаций города об
щественная активность: де
вяносто процентов комсо
мольцев сейчас имеют пору
чения.

Честно говоря, меня такой 
резкий скачок насторажива
ет, уж очень легко тут 
впасть в другую крайность, 
раздать поручения людям 
чисто формально... Вероятно, 
рапортовать о такой высо
кой активности можно будет 
лишь спустя некоторое вре
мя, когда о выполнении по
ручений будут свидетельст
вовать не только цифры в 
отчете, но и интересные дела 
молодежи...

Пока же о каком-то пере
ломе в комсомольской жиз
ни на швейной фабрике су
дить трудно — собеседова
ния, хоть они и прошли уже 
«по второму кругу», — охва-

тили всего третью часть ком
сомольцев. Кстати, собесе
дования . проводил только
комсорг группы — 
если бы в беседе 
вал бы, скажем, 
диет или член

думается, 
участво- 

пропаган- 
комитета

ВЛКСМ — эффект собеседо
вания мог бы быть больше.

Безусловно, по этим двум 
примерам мы не можем пол
ностью судить о работе го
родской комсомольской орга
низации, но кое-какие выво
ды напрашиваются сами со
бой. Работники горкома 
ВЛКСМ не закрывают гла
за на недостатки работы пер
вичных организаций, прове
ряют; анализируют, наме
чают пути их устранения — 
однако деятельность горко
мовцев не дает высоких ре
зультатов.

К сожалению, это касает
ся не только комсомоль
ских организаций швейной 
фабрики и общепита, но и 
горбольницы, торга, строй
управления и ряда других 
организаций, у которых об-

мен комсомольских докумен
тов еще впереди, а о готов
ности их к обмену говорить 
трудно. Думается, основная 
причина здесь в том, что в 
горкоме ВЛКСМ в начале 
обмена взялись за дело горя-
чо, начали 
постепенно, 
мен стал 
той...

Сейчас

с жаром но
со временем, об- 
будничной рабо

в шеститысячной
комсомольской организации 
Режа более двух третей ком
сомольцев имеют новые до-
ку менты. Для 
это важнейшее 
комсомольской 
еще впереди.

одной трети 
событие в 

биографии 
Важно, чтобы

оно прошло 
ствительно 
повышению 
активности

так, чтобы дей- 
способствовалп 

общественной 
комсомольца.

боевитости первичных орга
низаций. От того, что обмен 
идет «на финишной пря
мой» — не должно страдать 
качество проведения этой 
важнейшей комсомольской 
акпии. Г. ФЕДОРОВА.

РгЖ.
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ВРЕМЯ ИТОГОВ, 
ВРЕМЯ АНАЛИЗА

В комитете комсомола заво
да резиновых технических из
делий подводят полугодовые 
итоги социалистического сорев
нования. Проверяют выполне
ние принятых обязательств, 
подсчитывают баллы, выявля
ют лучшие комсомольские ор
ганизации цехов и участков, 
лучшие комсомольско-молодеж
ные коллективы. Но наряду с 
этим, члены комитета основное 
внимание уделяют анализу ор
ганизации и постановки сорев
нования, выявлению просчетов, 
наиболее слабых мест.

Сейчас можно уже с уверен
ностью сказать, что комсомоль
цы завода в целом справились 
с поставленными задачами. Со
ревнование под девизом «Пяти
летке эффективности и качест
ва — энтузиазм и творчество 
молодых» охватило всю моло
дежь предприятия. В ходе его 
значительно возросла трудовая 
и общественная активность ком
сомольцев. Недаром прошед
шее полугодие в заводском ко
митете комсомола называют по
лугодием починов. Вот некото
рые из них.

Бригада сборщиков клино
вых ремней Валентины Манту
ровой выступила с почином за
вершить задание первого года 
пятилетки к Дню рождения 
комсомола при условии повы
шения производительности тру
да на пять процентов и выпус
кать продукцию только хоро
шего и отличного качества. Мо
лодые рабочие цеха, где тру
дится бригада, взяли под конт
роль качество выпускаемых 
клиновых ремней для автома
шины ГАЗ-51. Комсомольцы це
ха формовой техники стали 
инициаторами соревнования за 
право подписать Рапорт Ле
нинского комсомола в честь 
60-летия Великого Октября.

Причина действенного уча
стия комсомольцев в социали
стическом соревновании кроет
ся, пожалуй, в том, что завод
ской комитет комсомола глав
ное внимание в своей деятель
ности по организации соревно
вания уделяет не только подве
дению итогов и награждению 
победителей, но и гласности со
ревнования, сравнимости ре
зультатов. распространению пе
редового опыта. Взять, напри
мер, заводскую многотиражную 
газету «Резинщик». Чуть ли не 
в каждом номере здесь можно 
найти материалы по соревнова
нию молодых рабочих, более 
того, каждый месяц выпускает
ся комсомольская страница 
«Эстафета». Не забывают в ко
митете комсомола и заводское 
радио: постоянные информации 
о комсомольской жизни дают 
возможность держать в курсе 
всех дел каждого члена много
численной комсомольской орга
низации. Говоря о гласности, 
нельзя не упомянуть и о гордо
сти заводских комсомольцев — 
комсомольской аллее, где на 
просторных планшетах разме
стились снимки лучших моло
дых передовиков производства 
и общественников.

Но в комитете комсомола не 
успокаиваются.

— Сейчас мы создаем Комсо
мольске - молодежную редак
цию, в состав которой войдут 
представители почти всех за
водских служб, — сказал заме
ститель секретаря по идеологии 
Сергей Изместьев. — Эта ре
дакция будет своеобразным 
штабом комсомольского сорев
нования.

В ходе подведения итогов су
щественные изменения претер
пели условия социалистическо
го соревнования комсомольцев 
и молодежи завода.

— Дело в том, что прежние 
условия практически ничем не 
отличались от условий общеза
водского соревнования. Теперь 
будет учитываться постановка 
организационно - массовой ра
боты, выполнение комсомоль
цами комплексных планов, уча
стие в движении за отличное 
качество выпускаемой продук
ции, учеба и многое другое, 
что поможет сделать наше со
ревнование истинно комсомоль
ским. Кроме того, мы завели в 
комитете ВЛКСМ Книгу поче
та, куда будем заносить луч
шие комсомольско-молодежные 
коллективы и передовиков про
изводства, — сказала секре
тарь комитета комсомола Гали
на Фомичева.

Что ж, в этом чувствуется 
внимательный, деловой подход 
к решению основных проблем 
соревнования, стремление сде
лать его еще более действен
ным и эффективным. Но вот 
один вопрос остался в стороне 
от общего анализа комсомоль
ского соревнования. Это — 
вопрос о соревновании Комсо
мольске - молодежных бригад.

На заводе тридцать три ком- 
сомольско - молодежных кол
лектива, которые в зависимо
сти от своей численности раз
делены на три группы. Сорев
нование проводится только 
внутри групп, и итоги подво
дятся тоже по группам. А в 
первой и во второй группах 
оказалось по одной бригаде, 
которые, из-за отсутствия со
перников, практически не при
нимают участия в соревнова
нии.

В комитете комсомола такое 
положение объясняют специфи
кой производства, тем, что 
трудно, к примеру, сравнивать 
бригаду Мантуровой, где четы
ре человека, с бригадой Поли- 
тыко, где всего два члена. Труд
но, конечно, если брать за 
главный показатель общее ко
личество выпускаемой продук
ции или специфику того или 
иного производства. Но ведь 
можно взять для сравнения 
объективные показатели. На
пример, выполнение принятых 
обязательств, процент выработ
ки на каждого члена бригады, 
качественный показатель ра
боты, который не зависит от 
численности бригады. Несом
ненно одно, что есть все усло
вия и возможности объединить 
бригады единым соревнова
нием, как несомненно и то, что 
такое объединение значитель
но усилит трудовое соперниче
ство.

С. ВОЛОДИН.

• «ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«ГИБНЕТ РОДНИК»
Так называлась заметна, 

опубликованная в газете «На 
смену!» 9 апреля 1976 года. 
В ней говорилось о том, что в 
селе Кленовское Нижнесер- 
гинского района бьет родник, 
который бережно содержали в 
порядке даже в тяжелые годы 
войны, а сейчас вдруг запус
тили до такой степени, что 
родник может погибнуть под 
слоем земли.

Редакция получила ответ от 
председателя Кленовского 
сельского Совета Нижнесер« 
гинского района Свердловской 
области А. М. Сажина. Он со
общает, что исполком Кленов
ского сельского Совета принял 
меры по реставрации родника 
и в настоящее время он нахо
дится в эксплуатационном со
стоянии.

40 лет исполняется в этом году географо-биологическому факультету Свердловского государственного педа
гогического института. Весной состоялся юбилейный торжественный вечер встречи выпускников. И, может быть, 
не нужно было бы возвращаться к этой встрече, если бы не те волнующие проблемы, которые стоят сейчас перед 
многими выпускниками школ. Какой трудовой путь избрать? Легких путей нет, а учительский путь, пожалуй, 
самый трудный. Начинается он со студенческих лет, лет удивительных и незабываемых. Вот поэтому, наверное, 
я взял из почты геофака, пришедшей к его юбилею, два обыкновенных письма, письма-воспоминания, в которых 
не только оживает прошлое, но и живет настоящее факультета.

Его авторы, преподавате
ли географии А. В. Махаева 
(выпуск 1947 года) и М. М. 
Землякова (выпуск 1957 го
да). Прочтите эти письма, и 
вы поймете, как надолго ос
талась в памяти наших вы
пускников веселая пора сту
денчества. Факультет вечно 
молод, и вместе с ним моло
ды они — выпускники и 
преподаватели геофака Свер
дловского педагогического!

ф * *
«Дорогая Валентина Ива

новна, здравствуйте! Пишу 
письмо, а перед собой поло
жила фотографию «Выпуск 
географов педагогического 
института 1953—57 г.». 
Уже 20 лет прошло почти! 
Да — «это было недавно, 
это было давно».

У меня остались в памя
ти самые светлые, радост
ные и немного грустные во
споминания об этих годах. 
Но эта грусть приятная, 
грусть о прошедшем, кото
рое никогда уже, правда, 
не вернешь, но можно 
встретиться, все вспомнить, 
на время стать Машей, Лю
бой и на эти 20 лет моложе.

М. Землянова».
Письмо адресовано Ва

лентине Ивановне Ковале
вой, одному из старейших 
преподавателей института, 
кандидату географических 
наук.

Валентина Ивановна... 
Тогда она была просто Ва
лей Ковалевой, выпускницей 
Московского пединститута. 
Она не успела закончить ас
пирантуру — началась вой
на. С 7 ноября 1941 года в

одном из госпиталей, распо
ложенных близ Москвы, Ва
ля Ковалева начала свой 
боевой путь. О бое
вых делах ее вам рас
скажут ордена и медали: 
орден Отечественной войны 
И степени, медали «За обо
рону Москвы», «За победу 
над Германией»... Только 
после Победы снова продол
жилась. научная . работа Ва
лентины Ивановны. Она ус
пешно заканчивает аспиран
туру, защищает диссерта
цию, начинает свою препода
вательскую деятельность в 
Свердловском пединституте.

«Вся жизнь и учеба на 
геофаке оставили самое теп
лое воспоминание. Но осо
бенно первый семинар по 
общей физической географии 
на первом курсе. Вел этот 
семинар Александр Федоро
вич Бушманов. После семи
нара к нам пришла секре
тарь факультета Васса Ива
новна и сказала: «Что вы 
сделали с Александром Фе
доровичем? Он пришел с се
минара и улыбается впервые 
за годы войны». Пожалуй, с 
этого момента у нас само со
бой стало традицией гото
виться ко всем семинарам, а 
на экзаменах у нас не было 
шпаргалок, и никаких хвос
тов.

А. Махаева».
«Чуточку побаивались, но 

глубоко уважали за безгра
ничную преданность своему 
делу, неограниченную энер
гию нашу Раису Борисовну. 
А Ефима Лукича мы просто 
боготворили. Очень строгий, 
подтянутый, тогда еще сов

сем молодой, чарующий сво
ей улыбкой. А главное, ко
нечно, великолепное знание 
своего предмета. И вот так 
хорошее, доброе можно ска
зать о каждом из вас, пре
подаватели.

М. Землянова».
«Горжусь, что именно 

Свердловский институт за
кончила и училась у наших 
замечательных преподавате
лей, умеющих так просто и 
в то иге время так глубоко 
научно и интересно вести 
свой предмет и привить нам 
любовь на всю жизнь к та
кой многогранной и интерес
нейшей науке — географии. 
Помню наших преподавате
лей как замечательных пе
дагогов, человечных, но стро
гих и в то же время добрых.

А. Махаева».
...Сейчас на факультете 

работают 33 преподавателя, 
два доктора наук и 18 кан
дидатов географических 
наук.

«Годы учебы на геофа
ке —■ самые светлые годы в 
моей жизни, несмотря на то, 
что это были самые тяжелые 
годы: последние военные и

первые послевоенные. О кра
сивой одежде и обуви мы 
только мечтали, а до 47-го 
года мы мечтали о том, что
бы вдоволь напиться чаю 
с сахаром. И все-таки мы 
жили весело, а, главное, 
дружно. Геофак, а особенно 
наш курс, был единый друж
ный коллектив. Горе одного 
из наших товарищей было 
общим горем. Радость тоже 
была общей.

А. Махаева».
«Да. Было много трудно

стей — время такое было: 
материально обеспечены бы
ли почти все одинаково пло
хо, стипендия маленькая. 
Трое на курсе были из дет
дома (я. Маша Муравьева, 
Кира Копытина) К нам, 
детдомовским, все на 
курсе были очень внима
тельны и свое чуткое отно
шение проявляли с большой 
деликатностью. Этот пример 
еще раз говорит о большой 
человечности и духовном 
богатстве наших студентов.

М. Землянова».
...Студенты 40-х, 50-х го

дов. Студенческая жизнь тех 
трудных лет... С большим

волнением читаем мы эти 
строки-воспоминания. Как 
живут студенты 70-х? Труд
ности, наверное, были и бу
дут всегда. Но и сейчас са
мая главная трудность у сту
дентов — уметь учиться, 
уметь правильно построить 
свою работу. Особенное зна
чение приобретают специаль
ные знания, специфика ко
торых состоит в их широте, 
в отличие, допустим, от тех
нических. Экономика, хозяй
ство, промышленное и сель
скохозяйственное производ
ство, рацйональиое размеще
ние производительных сил, 
обширный комплекс биологи
ческих и геолого-географиче
ских наук — все это имеет
ся у выпускника биолого-гео
графического факультета.

Наш факультет отличает
ся от многих тем, что кроме 
лекций и семинаров есть в 
учебном плане практические 
и лабораторные занятия и, 
главное, полевая практика. 
Знакомство с особенностями 
рельефа и гидрографией, с 
геологическим строением, с 
особенностями растительно
го и животного мира, то есть 
с географией пригородов 
Свердловска, области —- вот 
цели полевых практик. А с 
точки зрения студентов, эти 
недели самые лучшие в году, 
и память о них остается на 
всю жизнь. С начала заня
тий студентов ждет учебная 
и научная работа. Курсовые 
работы, защищенные на 3 и 
4 курсах, перерастают в на
учные исследования под ру
ководством преподавателей 
факультета. Несколько науч
ных работ студентов факуль
тета отмечены дипломами и 
медалью Министерства про
свещения СССР.

...Выпускники факультета 
работают в различных от
раслях народного хозяйства, 
но основная часть, конечно,

в школах. Ведь идут к нам 
те, призвание которых—учи 
тель. И первая проба сил 
происходит еще в стенах ин
ститута. на педагогической 
практике.

«Педагогическую практи
ку сдала на «отлично», хотя 
первый урок, как «блин ко
мом» получился. Первый 
урок, и «двойка»! Это была 
трагедия для меня. Столько 
слез и утешений... Урок я 
вызубрила, но когда вошла 
в класс, то просто растеря
лась. Я испугалась, сначала 
стеснялась присутствующих. 
Каждый из нас занимается 
самоанализом своего харак
тера, так вот эту черту — 
излишнюю застенчивость — 
я считала самой плохой, она 
мешала мне всегда, она ско
вывала, лишала уверенности. 
Сейчас, когда я уже сама 
каждый день встречаюсь с 
разными учениками и в том 
числе с группой подобных по 
характеру, я бываю внима
тельна к ним потому, что 
очень хорошо понимаю их. 
Проявить инициативу, под
нять руку на семинаре для 
меня было не под силу, хотя 
на иной вопрос так хотелось 
ответить.

Сейчас приходят иной раз 
мысли уйти из школы по 
состоянию здоровья — рабо
та наша трудная, требует 
большого умственного напря
жения, а подумаешь, и труд
но представить себя где-то 
на другой работе. Кажется, 
не смогу нигде работать, кро
ме школы. Привязанность, 
любовь к детям, интерес к 
своей работе не позволяют 
сделать этого шага.

М. Землянова».
А это, наверное, главное — 

чувствовать нужной себя 
людям, любить свое дело и 
сохранить эту любовь на 
всю жизнь. В. КАПУСТИН, 
выпускник геофака СГПИ.

ГОРИЗОНТЫ МЕЛИОРАЦИИ

«ГАЛОЧКИ» 
В ПЛАНЕ

Иркутская область. В Восточных Саянах на высоте бо
лее 2000 метров над уровнем моря работает горно-солнеч
ная станция «Наран» Сибирского института земного маг
нетизма, ионосферы и распространения волн (Сибизмир).

Ее сотрудники изучают физику Солнца, космических 
лучей, земных токов.

Результаты наблюдений используются для прогнозиро
вания погоды, условий радиосвязи, надежности работы ра
дионавигационных систем.

НА СНИМКЕ: телескоп для съёмки Солнца.
(ТАСС).

Этот разговор состоялся не
давно, в день работы област
ного совещания передовиков 
объединения «Свердловскме- 
лиорация». Юрий Анисимов, 
мелиоратор Горнощитской пе
редвижной механизированной 
колонны 2, рассказывал об 
изменениях в деятельности 
ПМК, о тех требованиях, ко
торые предъявило время к 
труду механизаторов колон
ны:

—Мы говорим о возраста
нии роли мелиорации в сель
ском хозяйстве. И говорим 
обоснованно. Раньше, напри
мер, осушила ПМК участок, и 
на этом обязанности ее исчер
пывались, можно было прини
маться за осушение других 
земель. А что теперь? Осушил 
болото, будь добр обработан 
землю, внеси в нее удобрения, 
засей какой-нибудь культурой. 
То есть перед тем, как сдать 
поле хозяйству, докажи, что 
поработал ты без брака, что 
земля, подготовленная тобой, 
будет плодородить. /

Да, мелиорация набирает 
силу, из года в год расширя
ются ее горизонты. и тут, 
конечно же. нельзя не согла
ситься с Юрием Анисимовым. 
Более того, можно с уверен
ностью утверждать, что мели
орация станет ведущим на
правлением в развитии сель
ского хозяйства Нечернозем
ной зоны, поскольку она от
крывает дорогу к расшире
нию посевных площадей, рез
кому увеличению урожайности 
культур, плановому изменению 
микроклимата района, обла
сти. И далеко не случайно на 
XVII съезде комсомола ме

лиоративное строительство бы
ло объявлено Всесоюзной 
ударной стройкой. Комсомолия 
нашей страны взяла шефство 
над важными объектами ме
лиорации, вносит весомый 
вклад в строительство этих 
объектов.

Немалая работа по оказа
нию шефской помощи строй
кам мелиорации проделана и 
в нашей области. В выполне
нии программы преобразова
ния Нечерноземья сейчас уча
ствуют около четырех тысяч 
молодых мелиораторов и сель
ских строителен. На основных 
участках водохозяйственного 
и сельского строительства об
ласти работают более 30 Ком
сомольске - молодежных кол
лективов. Только за последние 
годы на важные объекты бы
ли направлены по путевкам 
комсомола 45 тысяч студен
тов, 32 тысячи школьников, 
17 тысяч рабочих и служащих 
городских предприятий.

Форма шефской помощи, 
предусматривающая закрепле
ние молодежи в передвижных 
механизированных колоннах, 
выбрана комсомольскими ор
ганизациями области верно. 
Другой вопрос — насколько 
хорошо она используется.

На недавно состоявшемся 
заседании областного штаба 
реконструкции и ударного 
строительства отмечалась ра
бота по направлению молоде
жи в ПМК, которую прово
дят Бордановичский, Красно
уфимский горкомы ВЛКСМ, 
Байкаловский и Каменский 
райкомы комсомола. Приведу 
цифры, прозвучавшие на засе
дании штаба. По инициативе

Богдановичского горкома 
ВЛКСМ в районе создан 
ударный комсомольский отряд 
по укладке дренажа. Отряд 
будет работать вместе с рабо
чими Г?ёредвижной механизи
рованной колонны № 1. Боль
шая работа по направлению 
молодежи в ПМК проведена 
Каменским райкомом комсомо
ла. Только в нынешнем году 
комсомольские путевки были 
вручены , 15 механизаторам. 
Райком взял шефство над 
комплектованием Колчеданско- 
го специализированного учи
лища, которое будет готовить 
мелиораторов.

К сожалению, положитель
ный опыт шефства над ПМК 
можно отнести лишь к четы
рем комитетам ВЛКСМ. В 
Туринском райкоме комсомо
ла (первый секретарь А. Бу
латов) с сентября прошлого 
года для учебы в сельских 
профтехучилищах вручили пу
тевки трем комсомольцам, в 
то время как сама ПМК-3 
отправила па учебу 10 моло
дых механизаторов.

Еще хуже обстоят дела в 
Ирбитском райкоме ВЛКСМ. 
Здесь даже не поду
мали о том. чтобы помочь 
районным механизированным 
колоннам в решении кадровой 
проблемы. А она стоит очень 
остро. Скажем, па сегодняш
ний день в ПМК-10 и ПМК-11 
ежедневно простаивают по 
5—6 тяжелых гусеничных 
тракторов.

На верный путь встали в 
начале года комсомольские 
вожаки Пышминского района 
(первый секретарь Н. Мику- 
шина). Целенаправленная про

паганда специальности мелио
ратора позволила создать 
группу механизаторов, кото
рые были направлены в Пыш- 
минскую мехколонну. Но в 
текучке будничной работы 
пышминцы отошли от одного 
из основных направлений. «Га
лочка» в плане была постав
лена, и комитет комсомола 
«почил на лаврах».

Говоря о закреплении мо
лодежи в организациях объ
единения «Свердловскмелио- 
рация», нужно особо выделить 
создание в ПМК комсомоль- 
ско - молодежных коллекти
вов. Определенная работа в 
этом плане комитетами 
ВЛКСМ проделана. Если в 
начале 1975 года по объеди
нению был всего лишь один 
такой коллектив, то теперь 
их шесть. И все-таки это 
очень и очень мало.

И еще об одном важном 
резерве хотелось бы сказать 
сегодня. Сейчас многие ПМК 
взяли на вооружение новый 
для Среднего Урала вид осу
шения земель — дренаж. Про
кладка дренажных трубок — 
это трудоемкое дело, требую
щее большого количества ра
бочих. И совершенно правиль
но поступили богдановичцы, 
создав комсомольско-моло
дежный отряд для осуществ
ления дренажных работ. Хо
рошую услугу оказали они ме
лиораторам.

Думается, опыт Богданович
ского горкома ВЛКСМ послу
жит толчком к изменению от
ношения комсомольских вожа
ков к шефству над новым ви
дом мелиоративных работ. В 
первую очередь это касается 
Талицкого райкома комсомола 
и Чкаловского райкома 
ВЛКСМ Свердловска. Имен
но в Талицком районе и в 
совхозе «Горнощитский» в 
большом объеме будет прово
диться осушение при помощи 
дренажа. А стало быть, по
требуется и гораздо большая 
помощь со стороны комсо
мольских организаций.

Е. БОРИСОВ.

МАНИЛА. Четверо фи
липпинских рыбаков погиб
ли от взрыва бомбы, сбро
шенной с американского са
молета. Этот трагический 
инцидент, сообщает инфор
мационное агентство Фи
липпин, произошел недавно 
У западного побережья ост
рова Лусон во время ма
невров, в ходе которых са
молеты ВМС США прово
дили учебное бомбометание.

ТОКИО. Сеульский ре
жим намеревается продол

жать наращивание вооруже
ний. Как явствует из плано
вых наметок на 1977—1981 
годы, расходы на военные 
цели к 1981 году возрастут 
более чем вдвое и достигнут 
1 821 миллиарда вон. Эти 
расходы будут покрываться 
за счет увеличения нало
гов.

НЬЮ-ЙОРК. Американ
ская общественность и пе
чать осуждают позицию Бе
лого дома, наложившего 
вето на законопроект об 
ассигнованиях на програм
му общественных работ.

Как известно, под давле
нием избирателей, встрево
женных ухудшающимся по
ложением с занятостью, ряд 
конгрессменов выступил с 
инициативой выделения не
которых средств на созда
ние 300 тыс. рабочих мест. 
При всем ограниченном ха
рактере этой меры, явно 
недостаточной для того, что
бы ликвидировать застой
ные очаги безработицы в 
крупнейших городских цент
рах, она все же могла бы 
по крайней мере несколько 
затормозить ее рост. Однако 
под видом «экономии» 
средств президент наложил 
вето на этот законопроект.

ГАВАНА. Большим успе
хом пользуется у жителей 
кубинской столицы выстав
ка «Достижения советской 
науки и техники» — одна 
из крупнейших, которые 
когда-либо проводил Совет
ский Союз за рубежом. Пе
чать, радио и телевидение 
Кубы, широко освещая ра
боту выставки, рассказыва
ют о представленных на ней 
экспонатах, приводят вос
торженные высказывания 
посетителей. Только за не
сколько часов первого дня 
работы экспозиции на ней 
побывало более 12 тысяч 
человек.

ЛОНДОН. Около ста про
мышленных, банковских, 
страховых и торговых ком
паний, контролируемых анг
лийским капиталом, дейст
вуют в Родезии. В числе 
этих компаний государст
венные — «Бритиш лей- 
ланд», «Бритиш стил кор- 
порэйшн», а также «Бритиш 
петролеум». значительная 
часть акций которой при
надлежит английскому пра
вительству.

Приводя эти факты, га
зеты указывают, что дея
тельность британского биз

неса в Родезии противоре
чит санкциям, объявленным 
против расистского режима 
еще в 1968 году.

РИО - ДЕ - ЖАНЕИРО. 
Верховный трибунал воен
но-воздушных сил Брази
лии начал в городе Форта
лезе процесс по «делу» не
давно арестованных 27 
граждан этой страны. Все 
они обвиняются в принад
лежности к запрещенной 
Бразильской ' коммунистиче
ской партии.

(ТАСС, 9 июля).

• ВЕЛОСПОРТ Такие «волшебные» колеса
Чтобы выявить среди сегод

няшних школьников самых 
быстрых, самых умелых 
велосипедистов. хорошо зна
ющих правила дорожного 
движения, будущих мастеров 
велоспорта. Свердловский 
обком ВЛКСМ, ГАИ УВД облис
полкома, областной отдел на
родного образования и област
ной комитет по Физкультуре 
и спорту решили проводить 
ежегодные областные сорев
нования школьников-велосипе
дистов «Волшебное колесо». 
Им предшествовали состязания 
юных велосипедистов в шко
лах. в дворовых клубах, в го
родах и районах области за 
право приехать в Свердловск 
и оспаривать главные призы — 
путевки в «Артек», медали < По
бедитель соревнования по пра
вилам движения». сувениры. 
25 команд из 14 городов обла
сти и всех районов Свердлов
ска собрались в Центральном 
парке культуры и отдыха име
ни Маяковского, чтобы испы
тать волшебную силу своих 
колес, свои знания и умение, 
ловкость и, выносливость.

Главный судья соревнова-

пий, судья всесоюзной катего
рии Г. В. Пиньжаков сдает 
рапорт начальнику областной 
госавтоинспекции полковнику 
Г. А. Слуцкому. С пожеланиями 
удачного старта и счастливо
го финиша к участникам состя
заний обратились секретарь 
Свердловского обкома ВЛКСМ 
Г. Наумова, первый замести
тель заведующего облоно И. М. 
Сараев и заместитель предсе
дателя областного комитета 
по физкультуре и спорту В. И. 
Рогозин.

— Сегодняшние соревнова
ния проходят накануне летних 
Олимпийских игр. — сказала 
Г. Наумова. — Сейчас вы за
щищаете честь города, района. 
Возможно, в будущем кого-то 
из вас мы увидим на больших 
вепотрассах.

Медленно поднимается в 
хмурое небо флаг соревнова
ний. Кажется, погода тоже ре
шила испытать юных велоси
педистов. поиготовив к момен
ту старта дождь. И вот пер
вый л’частник соревнований 
Юра Путинцев из Камышлова 
отправляется по мокрой трас
се. А ведь первая трасса — ве

лофигуры. Делать развороты, 
объезжать «пни», ездить по из
вилистой. узкой дороге, по дос
кам, объезжать флажки по 
скользкому мокрому асфальту 
особенно трудно. Потому и бы
ло на этой трассе много 
штрафных очков. Но тем упор
нее была борьба. Дождь толь
ко подстегнул азарт участни
ков.

За трассой велофигур ребят 
ждала следующая трасса — с 
дорожными знаками. Среди 
строгих судей этого этапа со
ревнований были М. А. Соло
довников. инспектор дорожно
го надзора, кавалер ордена Ле
мина, более 30 лет проработав
ший в ГАИ. и Аня Кузьмина, 
недавно занявшая третье мес
то во всесоюзных соревнова
ниях на лучшее регулирование 
дорожного движения, которые 
проходили в Ярославле. Работ
никам ГАИ помогали юные 
инспекторы движения. За каж
дое нарушение участник со
ревнований получал «прокол» 
в своем дорожном талоне.

Словом, это были очень труд
ные состязания.

На трассе велофигур среди 
пебят 7—8 классов победил 
Сережа Кочетков из Каменска- 
Уральского. , среди старше
классников — Женя Симонов 
из Асбеста. Сережа Кочетков за
воевал первенство и на 5 ки
лометров на полугоночном ве
лосипеде. На этой же дистан
ции был первым на дорожном 
велосипеде Костя Дьячков из 
Камышлова. На дистанции 10 
километров первые места за
няли Саша Бугуев из Верхней 
Пышмы (полугоночный велоси
пед) и Костя Евдокимов (до
рожный велосипед) из Талицы.

В командном зачете победи
ла команда Верхней Пышмы, 
вторыми стали ребята из Ка
мышлова, третье место заняла 
команда Ленинского района 
Нижнего Тагила.

М. НИКИТИНА.

НА СНИМКАХ: на дистанции; 
юные гонщики готовятся к стар
ту; на старте Василий Мыльни
ков (г. Каменск-Уральский), 
последние напутствия ему дает 
мастер спорта Виктор Анчугов.

Снимки Л. ДЫМОВА.

Понедельник, 12
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Медной горы Хо

зяйка». Мультфильм. (Цв.).
12.00 — «Семнадцать мгнове

ний весны». 7-я серия.
13.05 — «Клуб кинолуте- 

шествий». Ведущий Ю. А. Сен
кевич. (Цв.).

16.15 — МОСКВА. «Впереди 
крутой поворот». Докумен
тальный телефильм.

16.35 — На IV Международ
ном кинофестивале стран 
Азии. Африки и Латинской 
Амеоики.

17.35 — Мы знакомимся с 
приоодой. (Цв.).

18.00 — Фильм—детям. «Мы 
с Вулканом». Художественный 
фильм.

19.05 — Слово — ученому. 
Выступление члена-нороеспон- 
дента АН СССР Б. К. Вайнштей
на. (Ив.).

19.20 — «Ребята настоящие». 
(Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — Мультфильм. (Цв.).
20.20 — «Народное творче

ство». Телеобозрение. (Цв.).
21.00 — Дневник социалис

тического соревнования. В пе
редаче принимает участие ми
нистр транспортного и сель
скохозяйственного машино- 
стпоемия СССР И. Ф. Синицын.

21.45 — Премьера телеви
зионного музыкального спек
такля «Голубая мазупка» по 
оп«пртте Ф. Легара. (Цв.).

23.00 — «Время*.
23.30 — «Семнадцать мгно

вений весны». 8-я серия. По 
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.15 — Свердловск. Новости.
19.25 — Показывает студия 

«Барабанщик».
19.55 — Реклама.
20.00 — «Писатель и его ге- 

ро«*. А. Филиппович.
20.30 — Для вас, малыши? 

(Цв.).
20.50 — Новости.
21.05 - «Кинозал повторно

го фильма». «Иду на грозу». 
Художественный фильм. 1-я 
серия.

Вторник, 13
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ЭТИ ПЕРЕДАЧИ 
ВЫ СМОЖЕТЕ 
ПОСМОТРЕТЬ С П ПО 
18 ИЮЛЯ

(Це.). По окончании — Но
вости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.10 — Свердловск. Новости.
19.20 — Поют «Девчата*.

Концерт вокально инстру 
ментального ансамбля Дворца 
культуры Нижнетагильского 
металлургического комбината.
(Цв.).

19.50 Реклама.
20.00 — Викторина «Моя Ро

дина — СССР».
20.30 — Для вас, малыши!
20.50 — Новости.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

Брянские старты
Неплохо выступили наши мо

лодые легкоатлеты на Спарта
киаде школьников РСФСР в 
Брянске. Звание чемпионов за
воевали прыгуны Анатолий За- 
усов, взявший в прыжках в 
высоту 2 м 8 см (ДСШ 
«Юность», тоенсо А. Г. Воли
ков), и Любовь Чекмасова из 
Ревды (тренер Э. А. Перель- 
штейн). взявшая высоту 174 см. 
Чемпионками стали также бе
гуньи Наталия Кузнецова («Ка- 
лининец». тренер Л. С. Ново
жилова). пробежавшая 800 мет
ров за 2 мин. 09,7 сек., и Ирина 
Ющенко (УПИ, тренер Л. Д. 
Соломенна), победившая в бе
ге на 200 метров с результа
том кандидата в мастера спор
та — 24.5 сек.

На призовых местах Надеж
да Ключарева (Ирбит, тренер 
Хохлов), метнувшая диск на 
44 м 48 см, Андрей Прокофьев 
(«Факел», тренер Б. А. Семе
нов). пообежавший 110 м с 
барьерами за 14,8 сек., Алек
сандр Попов («Уралмаш», тре
нер А. Н. Коасильнимоя) — бег 
на 200 метров за 22,0 сек. и 
Апеигандо Гильвли*’чов ич Рев
ды (тренер Г. П. Нуждин), ме
тание копья — 62 м 18 см.

В командном зачете сверд
ловчане были только пятыми, 
уступив Ростову, Челябинску. 
Московской области и Красно
дару. что является следствием 
недостаточно организованного 
выступления команды на пред
варительных соревнованиях 
осенью прошлого года.

В ПИОНТЕК, 
заслуженный тренер 

РСФСР.

• ФУТБОЛ. «КОЖАНЫЙ МЯЧ»БОРЬБА ОБОСТРЯЕТСЯ
В Качканаре у футболи

стов старшей группы за 
два дня до последних игр 
появился первый финалист, 
ребята из Каменска-Ураль- 
ского, победив во встрече со 
своими сверстниками из 
Нижнего Тагила (1:2), ста
ли уже недосягаемыми для 
соперников из первой под
группы. «Звездочка» набрала 
в трех играх шесть очков. 
Ребят из Каменска-Ураль- 
ского отличает дружная иг
ра, стремление при любой 
ситуации бороться до кон
ца. Такое завидное упорство 
дважды приносило «Звездоч
ке» победу, когда казалось, 
что большие шансы на ус
пех имеет их соперник. Так 
было в первый день турнира, 
когда «ЗЬездочка» проигры
вала юным динамовцам из

Нижней Туры со счетом 
0:2, а закончила поединок в 
свою пользу — 3:2, так бы
ло и в последней встрече с 
«Юностью» из Нижнего Та
гила, тагильчане первыми 
добились успеха, но ребята 
из Каменска-Уральского не 
дрогнули и на гол соперни
ка ответили двумя в его 
ворота. Главный судья со
ревнований В. Б. Рагозин го
ворит, что «Звездочка» пер
вый кандидат на приз за во
лю к победе.

Результаты остальных 
матчей в Качканаре: «Кос
мос» (Невьянск) — «Шин» 
ник» (Свердловск) — 2:2, 
«Ровесник» (Сухой Лог) — 
«Старт» (Верхняя Салда) — 
1:1, «Вымпел» (Качканар) — 
«Дубрава» (Белоярский рай
он) — 0:2.

Очень сложная ситуация 
после этого тура создалась 
во второй подгруппе качка
нарского турнира, здесь сра
зу три команды реально пре
тендуют на звание лидера: 
свердловский «Шинник», у 
которого 5 очков, средне
уральский «Уралец», наб
равший на очко меньше, и 
даже сухоложский «Ровес
ник», у которого три очка.

В Серове состоялось две 
игры: «Михайловец-2»
(Нижнссергинский район) — 
«Бригантина» (Перво
уральск) — 9:1, «Пар
тизан» (Ревда) — «Олимп» 
(Верхняя Пышма) — 2:6. 
В Верхней Пышме ребя
та из Полевского про
играли «Олимпу» из Верх
ней Пышмы — 0:4, с
таким же счетом ребята из 
«Вымпела» (Тавда) уступи
ли «Юному технику» из 
Краснотурьинска. а «Вихрь» 
(Ирбит) и «Искра» (Сы- 
серть) сыграли вничью — 
0:0.

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Сказки Прикинде- 

ла». Мультфильм.
12.00 — «Семнадцать мгно

вений весны». 8-я серия.
13.05 — «Очевидное — неве

роятное». (Цв.).
16.15 — МОСКВА. «Твой 

труд — твоя высота». Про
грамма документальных филь
мов.

17.10 — Основы советского 
законодательства. «Роль совет
ского социалистического пра
ва в коммунистическом строи
тельстве».

17.40 — «Объектив». (Це.).
18.10 — Фильм —детям. «Зо

лотые яблоки». Художествен
ный Фильм. (Цв.).

19.25 — Встреча юнкоров 
телестудии «Орленок» с Ге
роем Советского Союза вице- 
адмиралом Г. И. Щедриным. 
(Ця).

20.00 — Новости.
20.15 — «В каждом рисун

ке — солнце». (Цв.).
20.30 — «Музыкальный або

немент». Поет Галина Кали
нина. (Цв.).

21.00 — Премьера докумен
тального телефильма «Ангола. 
Бопьба продолжается».

21.30 — Чемпионат СССР по 
футболу. «Динамо» (Москва) — 
«Динамо» (Тбилиси). (Цв.).

23,15 — «Время».
23.45 — «Семнадцать мгно

вений весны». 9-я серия. По 
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.05 — Свердловск. Новости.
19.15 — «Наш друг — му- 

зыка^.
20.00 . — «Наука — произ- 

во^стчу».
20.30 — Для вас. малыши?
20.45 — Реклама.
20.50 — Новости.
21.05 —- «Кинозал повтопного 

Фильма». «Иду на грозу». Худо
жественный фильм. 2-я серия.

• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

После перерыва
Завтра свердловские люби

тели спорта получат возмож
ность впервые в этом сезоне 
посмотреть матч по хоккею на 
траве. Свердловские армейцы в 
первом матче второго круга 
принимают на своем поле хок
кеистов сызранского «Труда». 
Это будет первый матч сверд
ловчан в «родных стенах». 
«Уральский трубник» в этот 
день встретится в Ульяновске с 
«Волгой».

После первого круга лидер
ство уверенно захватили чем
пионы страны—динамовцы Ал

ма-Аты. Вряд ли кто сумеет 
помешать им завоевать почет
ные звания и в этом году. А 
вот все остальные команды, 
даже аутсайдер «Труд», по- 
прежнему сохраняют шансы на 
награды первенства.

Свердловчане четыре матча 
подряд проводят на своем по
ле. 13 июля с одним из лиде

ров—командой «Буревестник» 
(Баку), 17-го — с ленинград
ской «Красной зарей» и 20-го— 
принимают «Уральский труб
ник». Заключительный этап 
чемпионата начнется 24 июля 
в Ульяновске, где армейцы 
проведут Матчи второго круга 
с «Волгой», «Динамо» и 
«Фили».

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША
И. в. н. п.

«Динамо» (Алма»Ата) 7 5 2 0
«Буревестник» (Байу) 7322

«Уральский трубнин» (Первоуральск) 7232
«Волга» (Ульяновск) 7313
СКА (Свердловск) 7 2 3 2
«Фили» (Москва) 7 14 2
«Красная заря» (Ленинград) 7052
«Труд» (Сызрань) 7 0 4 3

12 — 3
10 — 6

5 — 5
7 — 8
9 — 10
5 — 5 
5-8 
2-10

12 
8
7
7
7
6 
5
4

Среда, 14
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — Творчество юных. 

(Цв.).
12.00 — «Семнадцать мгно

вений весны». 9-я серия.
13.20 — «Ласточка» с ост

рова Туманный». Документаль
ный телефильм.

16.20 — МОСКВА. «В краю 
ювелиров». Документальный 
телефильм. (Цв.).

16.50 — «Наш сад». (Цв.).
17.20 — Творчество П. Не

руды.
18.05 — Фильм — детям. 

«Приключения Доврана». Ху
дожественный фильм. (Цв.).

19.15 — «Один за всех, все 
за одного». Передача из Ле
нинграда. (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — Мы играем и поем. 

(Це.).
20.30 — Полевая почта «Лод

вига».
21.00 —Концерт народной му

зыки. (Цв.).
21.40 — Тираж «Спортло

то». (Цв.).
21.50 — «Разрядка: друзья и 

враги». Документальный теле
фильм.

22.30 — «Песня-76». (Цв.).
23.00 — «Время».
23.30 — «Семнадцать мгно

вений весны». 10-я серия.
00.40 — Концерт симфони

ческого оркестра Карельского 
телевидения и радио. Переда
ча из Петрозаводска. (Це.). По 
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.50 —- Свердловск. Новости.
20.00 — «У нас в гостях Пе

тя Светофоров».
20.15 — Наши кинопремье

ры. «Ралли». Документальный 
фильм. (Цв.'.

20.30 — Для вас. малыши!
2^.45 — Реклама.
20.50 — Новости.
21.05 — «За твою судьбу». 

Художественный фильм.

21.05 — Спектакль Государ
ственного русского драмати
ческого театра Литовской 
ССР. В перерыве — киножур
нал «Советский Урал».

Суббота, 17

Четверг, 15
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Приходи, сказка!». 

(Цв.).
12.00 — «Семнадцать мгно

вений весны». 10-я серия.
13.10— «Один за всех, все за 

одного». (Цв.).
16.25 — МОСКВА. Програм

ма научно-популярных филь
мов. (Цв.).

16.55 — Шахматная школа. 
Летний цикл. Передача 3-я. 
(Цв.).

17.25 — Н. А. Некрасов и 
русская народная песня.

18.05 — Фильм — детям. 
«Фантазеры». Художественный 
фильм.

19.10 — «Гигант на Вахше». 
Телевизионный очерк. (Цв.).

19.40 — Книга учит играть.
20.00 — Новости.
20.15 — «Веселые нотки». 

(Цв.).
20.30 — «Наука сегодня». 

(Ця).
21.00 — «Творчество народов 

мира». (Цв.).
21.30 — Документальный эк

ран. Ведуший — поэт Р. Рож
дественский.

23.00 — «Время».
23.30 — «Семнадцать мгно

вений весны». 11-я серия.
00.35 — «Вес взят». Доку

ментальный телефильм. (Цв.). 
По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.55 — Свеодловск. Новости.
19.05 — «Показывают кино

любители». 'Знакомьтесь: Ле
сотехнический институт».

19.15 — Телевизионный жур
нал «Художник».

20.00 — Полчаса у сельчан.
20.30 — Для вас. малыши!
20.45 — Реклама.
20.50 — Новости.
21.05 — «С тобой и без те

бя». Художественный фильм. 
(Цв.).

Пятница, 16
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — Мультфильм. (Цв.).
11.40 — Книга учит играть.
12.00 — «Семнадцать мгнове

ний весны». 11-я серия.
13.05 — «Мелодия». Песни 

А. Пахмутовой. Фильм-концерт. 
(Цв Ч

16.10 — МОСКВА. «В буднях 
великих строек». Кинопро
грамма. К Дню металлурга.

17.10 — По родной стране. 
Узбекская ССР. (Цв.).

17.40 — Поэзия Ираклия 
Абашидзе.

18.25 — Фильм —детям. «Го
лубой патруль». Художествен
ный телефильм. (Це.).

19.30 — «Москва и москви
чи». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Солнечный луч». 

Мультфильм. (Цв.).
20.25 — «Народные универ

ситеты культуры». Телеочерн. 
^2(1.55 — Концерт. (Цв.).

21.05 —. Премьера докумен
тального телефильма «Пале- 
стиницы».

22.05 — «Когда приходит мо
лодость». Эстрадная програм
ма с участием народного ар
тиста СССР Л. Утесова. (Цв,).

23.00 — «Время».
23.30 — «Семнадцать мгно

вений весны». 12-я серия.
00.35 — Концерт учащихся 

московского Академического 
хореографического училища.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Ребятам о зверя

тах». Передача из Ленинграда.

12.00 — «Семнадцать мгно
вений весны*. 12-я серия.

13.05 — Для вас. родители.
13.35 — Музыкальная про

грамма «В вашем доме». (Цв.).
14.10 — По музеям и выста

вочным залам. Государствен
ный музей изобразительных 
искусств имени А. С. Пушки
на. Живопись Франции. Пере
дача 2-я. (Цв.).

14.40 —«Природа и человек». 
(Цв.).

15.10 — «Экран собирает 
друзей». Киев — Братислава. 
(Цв.).

16.00 — «Большой театр 
вчера и сегодня». Докумен
тальный фильм.

16.40 — «Москвичка». Те
левизионный клуб. (Цз.).

18.00 — Программа мульт
фильмов. (Ив.).

18.30 — Почта программы 
«Здоровье». (Цв.).

19.00 — Концерт.
19.15 — «Встреча на орби

те». К годовщине полета 
«Союз» — «Аполлон». В пере
даче принимают участие лет
чики-космонавты СССР А. А. 
Леонов и В. Н. Кубасов, И. Н. 
Рукавишников. (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — Поет А. Соловьянен- 

мо. (Цв.).
20.30 — «В мире животных». 

Ведущий — журналист В. М. 
Песков. (ЦвЛ.

21.30 — «Советский Союз 
глазами зарубежных гостей». 
(ЦвЛ.

21.50 — А. Главков. «Моло
дость театра». Спектакль Го
сударственного академиче
ского театра им. Евг. Вахтан- 
го»ъ

23.00 — «Время».
23.30 — Продолжение спек

такля «Молодость театра». 
(Цв.).

00.45 — Концерт артистов 
зарубежной эстрады. (Цв.). По 
окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.40 — Свердловск. Новости.
19.55 — Для детей. «Сказка 

о мертвой цапевне».
20.00 — «Стоп-кадр».
20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — «Неоткрытые ост

рова». Художественный
фильм. (Цв.).

Воскресенье, 18
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — «На зарядку стано

вись!». (Цв.).
11.30 — «Будильник». (Цв.).
12.00 — «Служу Советскому 

Союзу!».

ЩИ.'.
13.45 — Сегодня День метал

лурга. Выступление мимиетпа 
черной мeтaллvoгии СССР 
И. П. Казанца. (Цв.).

14,00 — «Музык а л ь и Ы й 
киоск». (Цв.).

14.30 — «Сельский час».
15.30 — Экранизация лите

ратурных произведений.
«Вольница». (Це.).

16.50 — «Книжная лавка».
17.35 — Сегодня День ме

таллурга. Выступление ми
нистра цветной металлургии 
СССР П. Ф. Ломано. (ЦвЛ.

17.50 — Музыкальная про
грамма для металлургов. (Цв.).

18.30 — «Международная па
норама». (Цв.).

19.00 — «Клуб кинопуте
шествий». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Приключения Не

знайки и его друзей»: «Коро
тышки из цветочного города». 
1-я серия. «Незнайка — поэт». 
2-я серия. (Цв.).

20.50 — Открытие XXI лет
них Олимпийских игр. Переда
ча из Монреаля. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — «На улице Неждано

вой». (Цв.). Ведущая О. Добро
хотова.

00.15 — «Роботы. роботы, 
роботы». Документальный те
лефильм. По окончании — 
Новости.

В каждом городе или поселке есть, наверное, улицы, может быть, не столь наряд
ные и красивые, но все же дорогие сердцу тех, кто любит и гордится своим горо
дом. В Алапаевске такую улицу вам назовут сразу же. Это — улица Рабочих, кото
рая выходит к проходной Алапаевского металлургического завода. Каждое утро по 
этой улице идут на работу хозяева города, люди, которые варят сталь и возводят 
новые корпуса цехов, стоят у пульта управления и подвозят шихту. И в такие 
утренние минуты улица Рабочих словно молодеет, раздается в плечах. Хозяева го
рода идут на работу.

Сегодняшний наш рассказ о двух рабочих Алапаевского металлургического за
вода. Модест Яковлевич Старцев начинал свой трудовой путь до революции, был 
депутатом Совета рабочих и крестьянских депутатов в 1917 году, то есть стоял у 
истоков Советской власти в Алапаевске. Анатолий Демин работает каменщиком- 
огнеупорщиком в мартеновском цехе завода, секретарь комсомольской организации 
цеха, депутат горсовета.

Это люди разных поколений, но и для того и для другого улица Рабочих стала 
главной жизненной дорогой.

Итак, каждое утро Анатолий Демин уверенно шагает по этой улице к проходной. 
Приходит сюда и Модест Яковлевич, который давно уже на пенсии.

— Когда идешь по улице Рабочих,— рассказывал он мне, — о годах и болезнях 
уже не думаешь. Может быть потому, что возвращаешься в свою молодость...

МЫ - АЛАПАЕВЦЫ!
— Ну, а уральцы есть среди 

вас? — спросил тогда Влади
мир Ильич.

Растерялся я в тот момент, 
но все же подвинулся вперед, 
и, запинаясь, начал:

— Есть, товарищ Ленин. Ме
ня на съезд Советов избрали 
рабочие Алапаевского метал
лургического завода.

— Алапаевцы? — Ильич при
щурился и как-то незаметно 
вдруг оказался рядом со 
мной.

— О вашем Совете слышал 
много от Якова Михайловича 
Свердлова. Молодцы, ала
паевцы. Ваша партийная ор
ганизация — наш надежный 
резерв на Урале...

Владимир Ильич подробно 
расспрашивал о жизни рабо
чих, о том, какова мощность 
завода, а в заключение по
просил передать горячий при
вет всем вам.

Вадим Александрович Смоль
ников, делегат второго съезда 
Советов, закончил свой рас
сказ, но долго еще в зале 
стояла тишина, как будто каж

дый ждал чего-то еще, само
го главного. А главное было 
уже сказано и заключалось 
оно в том, что Ленин дал вы
сокую оценку алапаевскому 
пролетариату, полномочным 
представителем которого в го
родском Совете был и он — 
Модест Старцев.

...Когда в марте 1917 года 
рабочие чугунолитейного це
ха металлургического завода 
избрали его в Совет, то пер
вая мысль была: «Сумею ли 
настоять на своем, приказать 
тому, на кого раньше за гро
ши гнул спину».

Сказал об этом рабочим из 
своего цеха, а те в ответ:

— Должен суметь, парень. 
Ведь ты теперь — наша власть.

Алапаевский Совет 1917 го
да, основу которого составля
ли большевики, за короткий 
период стал подлинным орга
низатором Советской власти в 
Алапаевске. Все требования 
рабочих, которые выдвинул 
Совет, владельцы завода вы
нуждены были безоговорочно 
принять. И он, Модест Стар

цев, на равных говорил с те
ми, кто еще вчера не допустил 
бы его даже до парадного 
•крыльца конторы.

— Именно тогда я понял, 
какая это огромная сила — 
сплоченность рабочего клас
са, — рассказывал Модест 
Яковлевич.

Биография Модеста Яковле
вича, пожалуй, немногим отли
чается от биографии тех, кого 
объединяет сейчас городской 
совет ветеранов. Гражданскую 
войну закончил на южном 
фронте, и в 1921 году вер
нулся в Алапаевск, где работал 
мастером в профтехнической 
школе, а затем вновь на ме
таллургическом заводе. Но вот 
эта самая настырность (не по
боюсь этого слова), отзывчи
вость к чужой беде, чувство 
уважения к рабочему челове
ку остались в нем навсегда. 
И, вместе с тем, встречаясь с 
Модестом Яковлевичем, нель
зя было не заметить, насколь
ко дорого ему все, что связа
но с историей и сегодняшним 
днем родного города.

В разговоре он часто пов
торял слова «Мы — алапаев

цы!». И звучали они всегда с 
оттенком большой внутренней 
гордости и уверенности в 
том, что традиции рабочего 
Алапаевска и составляют его 
славу.

— Тогда, в 1917 году, — го
ворил мне Старцев, — зада
ние, которое давал руководи
тель секции Совета, звучало 
как боевой приказ. Может 
быть, с тех пор каждое 
поручение, которое я вы
полнял и выполняю, яв
ляется для меня тоже 
боевым приказом. А это зна
чит, что порученное дело на
до выполнить точно, на со
весть и обязательно в срок.

А таких дел у Модеста Яков
левича немало. Это и выступ
ления в школах, и сбор экспо
натов для городского краевед
ческого музея...

Годы. Они, конечно, берут 
свое. И не раз предлагали 
Модесту Яковлевичу отдох
нуть, хоть на время отказать
ся от тех поручений, которые 
он выполняет.

— Вчера директор музея 
Михаил Иванович Аликин сно
ва меня допекал: «Опять, — 
говорит, — жадничаешь, Мо
дест, за троих работаешь». А 
ты, говорю, что на счетах, что 
ли, прикинул? Занимаюсь тем, 
что меня интересует, а это

ИЦА
значит— работаю за себя.

Чем ближе я узнавал Мо
деста Яковлевича Старцева, 
тем все больше мне казалось, 
что где-то мы уже встреча
лись. Наверное, ощущение это 
создается от общительности, 
от умения показать и расска
зать все, чем гордишься и 
что любишь. Ведь все увле
ченные люди, несмотря на 
разницу в характерах, всегда 
в чем-то схожи между собой.

— Вы знаете, чем еще нра
вится мне наш город, — ска
зал мне как-то Модест Яков
левич: прежде всего тем, что 
мы, алапаевцы, стремимся как 
можно больше бывать вместе. 
Ну, вот возьмите хотя бы ту 
улицу, на которой я живу. 
Улица довольно-таки длинная, 
но почти все друг друга на 
ней знают. Это ведь тоже 
традиция — держаться всегда 
вместе. Сколько лет прошло, 
а все живет.

Со Старцевым на улицах 
здороваются чуть ли не полго
рода. Кто остановится, кто 
просто пожмет руку и о здо
ровье спросит. А бывает и так, 
что Модест Яковлевич сам 
прохожего остановит: «Поче
му окурок в газон бросил, 
подними». Иной плечами по
жмет: «Чудаковатый какой-то 
старикан», но окурок все- 
таки поднимет и до ближай
шей урны донесет.

В краеведческом музее за
шел у нас разговор о том, 
насколько изменился сегод
няшний Алапаевск. Директор 
музея Михаил Иванович Али
кин, человек, тоже страстно 
влюбленный в свой город, до
стал блокнот.

— До революции было в го
роде всего две больницы: го
родская на 25 коек и зем
ская — на три койки. Сей
час — больничный городок, 
состоящий из нескольких кор
пусов. А учебные заведения? 
Индустриальный техникум, два 
профтехучилища, медицинское 
училище, консультационный 
пункт Уральского политехни
ческого института, школы...

А если говорить о заводе... 
Ведь алапаевское железо счи
талось лучшим на Урале. На 
Всемирной выставке в 1889 
году в Лондоне его образцы 
получили первое место. Изве
стен наш город и тем, что 
здесь в 1887 году плотинным 
мастером Игнатием Сафоно
вым была изобретена первая 
в мире водяная турбина...

Модест Яковлевич тоже слу
шал внимательно и, восполь
зовавшись паузой, обратился к 
Аликину:

— А мне вот, Миша, ка
жется, что, говоря о том, че
го мы добились, надо о лю
дях прежде всего говорить, о 
тех, кому памятники пока 
еще не поставлены...

В этих словах весь он — 
Модест Яковлевич Старцев: 
человек, который всей душой 
своей устремлен к людям и 
который не жалеет ни сил, 
ни здоровья, чтобы вписать 
хотя бы одну доселе неиз
вестную строку в биографию 
родного города.

Много сил было потрачено 
им, да и другими членами 
совета ветеранов, чтобы мы 
узнали сегодня более подроб
но о людях, которые являют

ся гордостью Алапаевска.
Это председатель первого 

Совета рабочих и крестьянских 
депутатов на Урале Е. А. Со
ловьев, руководитель батальо
на алапаевских молодых рабо
чих Алексей Серебряков, де
путат первого Совета на Ура
ле Г. Д. Бессонов и многие 
другие.

Прошлое и сегодняшний 
день. Для алапаевцев они 
взаимосвязаны, и многие из 
тех, кто живет на центральных 
и окраинных улицах, расска
жут вам и об истории своей 
улицы, о том, чье имя она 
носит. В этом заслуга и Моде
ста Яковлевича Старцева, и 
других членов городского со
вета ветеранов.

Любить родной город. Часто 
произнося эти слова, мы, по
рой, не вдумываемся в их ис
тинный смысл. Любить родной 
город, это не только крепить 
его авторитет ударным тру
дом, не только знать историю 
и с гордостью рассказывать о 
достопримечательностях его, 
бывая в других уголках нашей 
страны.

Для того, чтобы иметь пра
во произнести слова «Мы — 
алапаевцы», требуется и дру
гое. Твое личное отношение к 
тому, что происходит вокруг 
тебя в твоем родном городе. 
Для Модеста Яковлевича, на
пример, не существует извеч
ного вопроса «Почему это 
должен сделать я, а не кто- 
нибудь другой?» Если видит 
нарушение порядка или стал
кивается с грубостью — ми
мо не пройдет. Нахмурит бро
ви и так невозмутимо, на пер
вый взгляд, скажет: «Я, па

рень, по этой улице в 1917-м 
с красным флагом проходил, а 
вот чуть подальше, где колча
ковская контрразведка находи
лась, товарищи мои были рас
стреляны. Так задумайся над 
этим, мил-человек. И на себя 
со стороны погляди».

— Я ведь всю жизнь про
жил в рабочем коллективе, — 
рассказывал Модест Яковле
вич. — А наш город — это тот 
же рабочий коллектив, и зна
чит, мы должны быть в ответе 
друг за друга. Как же иначе?

Действительно, для него 
иначе нельзя. Потому что с 
того памятного мартовского 
дня 1917 года считает он се
бя депутатом, человеком, ко
торому до всего есть дело.

— Мне часто говорят: 
«Счастливый ты человек, Мо
дест Яковлевич. Вроде бы и 
болезни тебя прихватили, а 
живешь так, как будто еще сто 
лет прожить собираешься». 
Кто-то в шутку говорит, а 
кто всерьез. А сам для себя 
я так считаю. Счастье мое 
прежде всего в том заключа
ется, что я вместе с городом 
расту, и наглядно вижу, как 
мечты наши явью становятся. 
И не считаю, что людям мое
го поколения в отставку по
ра...

Мечты становятся явью. Мо
десту Яковлевичу действи
тельно радостно думать, го
ворить об этом. Потому что 
есть с чем сравнивать, есть 
что вспомнить.

Для молодого депутата го
родского Совета Анатолия 
Демина лишь последние стро
ки биографии города стали и 
строками его биографии.

У л
НЕ ТОЛЬКО 
ТОЧКА
НА КАРТЕ

В Алапаевск Демин попал, 
можно сказать, случайно. Жил 
он в Курске и не знал — не 
ведал, что есть на Урале го
род, который войдет вскоре 
в его судьбу. А началось все 
с обыкновенной географиче
ской карты, которую кто-то из 
ребят принес в общежитие. 
Прежде чем повесить ее на 
стену, решили «попутешество
вать».

— А вот этот город знае
те? — спросил у приятелей 
Демин. И не дожидаясь отве
та, продолжал. — Я недавно 
книгу о Чайковском читал, так 
там об этом городе написано.

Так бы и забылся этот раз
говор, но через несколько 
месяцев Анатолий торжест
венно объявил товарищам по 
комнате, что уезжает жить в 
Алапаевск.

— Все, конечно, удиви
лись, — рассказывал мне Ана
толий. — «Откуда ты знаешь, 
что это за город?» А я уж ус
пел в Алапаевске побывать. 
Ездил в отпуск к родствен
никам на Урал и заехал в Ала
паевск...

Десять лет прошло с того 
времени, но и сейчас памят
ны ему те утренние часы, ко
гда сошел он с поезда на 
маленьком вокзальчике в Ала
паевске. Шел по пустынным 
еще улицам, по аллеям, уст

ланным разноцветными хруп
кими листьями. В скверике, пе
ред домом, где жил Петр 
Ильич Чайковский, присел на 
скамейку.

— Не знаю, может, тогда, а, 
может, во второй свой приезд 
я уже окончательно решил 
остаться в Алапаевске.

На Алапаевском металлур
гическом заводе работал сна
чала третьим, затем вторым и 
наконец первым подручным 
сталевара. Когда по состоянию 
здоровья пришлось сменить 
профессию, из мартеновского 
цеха не ушел, а продолжал 
работать каменщиком-огне- 
упорщиком.

— Демин парень упорный,— 
сказали мне в комитете ком
сомола завода. — Если что 
решил для себя, то уж на 
своем будет стоять до побе
ды. Ну вот хотя бы взять тот 
период, когда его избрали 
секретарем комсомольской
организации мартеновского
цеха...

Для Анатолия это было дей
ствительно трудное испытание. 
Комсомольская организация 
мартеновского цеха особой 
активностью никогда не отли
чалась, в соревновании после
днее место стало для нее уже 
привычным. На первом же за
седании цехового бюро 
ВЛКСМ Анатолий предложил 
для обсуждения план работы.

— А что его обсуждать, — 
иронично заметил кто-то из 
членов бюро. — Все равно не 
выполи им...

После этого заседания Де
мин основательно задумался 

над тем, почему же так низка 
активность комсомольцев мар
теновского цеха. А, может 
быть, просто потому, что ребя
та уже привыкли быть в сто
роне? И вот уже через не
сколько дней в цехе висел 
красочный плакат, на котором 
крупными буквами было выве
дено: «Предлагай, высказывай 
свои мысли. Помни, что лично 
от тебя зависит интересная 
жизнь всей комсомольской ор
ганизации». Вскоре по предло
жениям молодых рабочих был 
составлен новый план работы. 
Так постепенно стала налажи
ваться работа в комсомоль
ской организации, и теперь ее 
уже считают одной из лучших 
на заводе.

— Своей особой заслуги в 
этом не вижу, — сказал мне 
Анатолий. — Просто к делу 
отнесся так, как это положено.

Для Анатолия отношение к 
делу складывается из двух по
нятий — из увлеченности и 
внимательного, чуткого отно
шения к самым мелким, на 
первый взгляд, вопросам. И 
это помогает ему не только в 
комсомольской, но и в депу
татской работе.

На улице Пушкинской, на 
которой находится его избира
тельный округ, Анатолий обра
тил мое внимание на один из 
домов.

— Посмотрите, на одной по
ловине дома на балконах есть 
подставки для цветов, а на 
другой нет. К строителям я 
уже ходил. Говорят, не было 
подставок, сейчас обещают ук

репить и на остальных балко
нах...

А скверик видите? Деревья 
посадили хорошие, а вот ака
ции, по-моему, не хватает. В 
горкомхоз обязательно при
дется сходить.

— А разве это тоже твой 
округ?

— Какая разница, чей это ок
руг, — повернулся ко мне Де
мин. — Главное, это наш го
род, а он должен быть всег
да красивым и нарядным.

По улицам Алапаевска мы с 
Анатолием бродили долго. По
бывали в новом микрорайоне, 
по улице Рабочих вышли к 
проходной завода.

«Строится Алапаевск, — ска
зал он мне. — В десятой пя
тилетке предполагается ввести 
в строй более ста тысяч квад
ратных метров жилья. В цент
ре рабочего городка, где я 
живу, вырастет комплекс из 
девятиэтажных домов. Дере
вья вокруг нового комплекса 
посадим. Представляете, вы
шел на балкон, а тебе тополь 
свою ветку протягивает.

Слушая эти слова, я неволь
но подумал о том, что любовь 
к родному городу, забота о 
нем определяется не только 
количеством лет, прожитых на 
одной и той же улице. Чувст- 
ство сопричастности с теми 
местами, где ты живешь и ра
ботаешь, делает человека щед
рее и гостеприимнее, делает 
его не квартирантом, который 
снимает угол, а полноправным 
жителем, хозяином города. 
Именно так понимает значе
ние и смысл своей депутат
ской работы Анатолий Демин. 
Избирательный округ его не
велик, но дел, тем не менее, 
хватает Для него стало уже 
привычным раз в неделю захо

дить в дома по улице Пушкин
ской, где живут его избирате
ли. Темы бесед — самые раз
ные: о решениях, которые бы
ли приняты на последней сес
сии, о том, как выполняются 
наказы избирателей, о том, 
что предстоит сделать по бла
гоустройству двора.

Как-то в одно из таких посе
щений обратились к нему 
жильцы дома с просьбой по
мочь в благоустройстве пло
щадки для сушки белья. С 
подобной же просьбой обра
щались они уже в домоуправ
ление, но там словно бы в на
смешку ответили: «Установите 
очередность в стирке, и вся 
проблема будет решена».

— Казалось бы, мелочь, но 
сколько пришлось потратить 
сил и времени, чтобы навести 
во дворе должный порядок,— 
говорил Демин. — Ведь очень 
трудно разговаривать с людь
ми, для которых строка пара
графа, как шлагбаум.

Подходить к своим депутат
ским обязанностям можно по- 
разному. Можно регулярно 
бывать у своих избирателей, 
аккуратно записывать в блок
нот все их просьбы и замеча
ния, и затем в виде депутат
ского запроса посылать их 
вверх, по инстанциям. Такой 
формальный подход для Де
мина неприемлем. Даже са
мая незначительная просьба и 
жалоба дял него — сигнал к 
активной деятельности, боевой 
приказ, как и для Модеста 
Яковлевича Старцева. И вот 
уже он идет в профсоюзный 
комитет завода, чтобы достать 
для многодетной семьи путев
ку в детский комбинат или в 

пионерский лагерь, или изо 
дня в день ходит в горкомхоз, 
чтобы привезти наконец во 
двор саженцы деревьев.

— Хотите я покажу вам мой 
объект, — предложил мне 
как-то Анатолий.

Этот строительный объект, 
пансионат для престарелых, 
закрепленный за ним как за 
депутатом, Демин показывал 
мне с какой-то затаенной гор
достью. На окраине Алапаевска 
этот дом выделяется тщатель
ностью внешней отделки, хо
рошей планировкой двора. 
Мы прошли с ним по светлым 
и просторным коридорам, раз
линованным солнечными бли
ками, побывали в комнатах для 
отдыха.

— Красиво, правда? — спро
сил он. — А главное, какой 
вид отсюда открывается. Весь 
город как на ладони. Хорошо 
здесь будет жить людям, — 
и, как бы предваряя мой во
прос, добавил:

— Депутатская работа тем 
и замечательна, что дает воз
можность делать людям доб
ро, помогать в трудную мину
ту, встав на пути несправедли
вости. За эти годы столько ин
тересных и хороших людей я 
узнал, столькому научился у 
них. Вот и выходит, что не 
только я людям помогаю, но 
и они мне тоже.

10 лет. Не очень большой 
срок, чтобы считать себя ста
рожилом. Но Анатолий может 
по праву сказать о себе: 
«Мы — алапаевцы!» Потому 
что каждый год из этих десяти 
был наполнен для него ярки
ми, интересными событиями, 
встречами.

Это, конечно, совсем не зна
чит, что Анатолий Демин явля
ется этаким бодрячком-роман

тиком, видящим все только в 
розовом свете. Нет, свои труд
ности и проблемы есть и у не
го. Бывает, что не все гладко 
идет на работе, не всегда еще 
умеет он сдержаться, когда 
это необходимо, да и жилищ
ные условия у него самого то
же оставляют желать лучшего. 
Но есть в этом человеке вера 
в людей, есть неиссякаемый 
оптимизм и стремление быть 
всегда там, где труднее.

В рабочем поселке, где жи
вет Анатолий, знают его мно
гие. И хотя депутатский округ 
у него в другом конце города, 
но идут к нему люди за сове
том, за помощью, а иногда 
просто поговорить. Этот авто
ритет пришел, конечно, не 
сразу, а утверждался его де
лами, трудом.

— На днях соседи приходи
ли. Видят, дрова во дворе ле
жат: на зиму завез. «Ну как,— 
спрашивают, — помочь?» От 
всей души люди помощь 
предлагают, разве можно от
казаться?

Вот так живет Анатолий Де
мин, депутат горсовета, хозяин 
своего города.

...Анатолий Демин и Модест 
Яковлевич Старцев люди раз
ных поколений, но, тем не ме
нее, они в чем-то похожи меж
ду собой. Наверное, тем, что в 
судьбе и того и другого боль
шую роль сыграл рабочий го
род Алапаевск. Наверное, тем, 
что живут они для людей, щед
ро отдавая свои силы для то
го, чтобы еще краше становил
ся их город. Ведь для них, как 
и для многих других, Алапа
евск — это не точка на гео
графической карте, а родной 
дом, 8 котором они хозяева.

Ю. БОЙКО.

ТЕАТР
БЕЗ АФИШ

«Современник» — так назва
ли свой первый я Таджикиста
не вузовский театр студенты 
Душанбинского государствен
ного педагогического институ
та. Студенческий театр пред
ставил на суд зрителей первую 
большую работу — инсцени
ровку пьесы-сказки В. Шукши
на «До третьих петухов».

— Нас иногда называют 
«Театром без афиш», — рас
сказывает художественный ру
ководитель студенческого теат
ра, его главный режиссер, пре
подаватель факультета русско
го языка и литературы Ана
толий Фролов. — На наши 
спектакли не нужно покупать 
билеты. Обходимся без рекла
мы, но на каждой постановке 
театра всегда много студентов, 
преподавателей, молодых ра
бочих. Реквизит мы делаем 
сами, сами сочиняем муЯЫку, 
песни, пишем сатирические ми
ниатюры на темы студенческо
го быта.

Ведущей темой студенческо
го театра стала современ
ность, проблемы нравственного 
воспитания молодежи, темы 
международной солидарности 
студентов в борьбе за мир, 
прогресс и социальную спра
ведливость. Со сцены театра 
звучат песни Виктора Хары, 
замученного чилийскими фа
шистами. Нередко в спектак
лях используются кадры доку
ментальной кинохроники рас
сказывающие о жизни моло
дежи разных стран мира.

М. ДАВИД.ЗОН, 
корр. ТАСС.



• 4 стр.#10 июля 1976 года Ф «НА СМЕНУ!»#

УРАЛЕЦ ИЗ БУХАРЫ
ИНТЕРЕСНАЯ ВСТРЕЧА

Возвращаясь недавно из 
Газли — поселка мужествен
ных газодобытчиков, подверг
нувшегося разрушительному 
землетрясению, я с умыслом 
целый день провел в древней 
Бухаре. Кто не слыхал о ее 
уникальных памятниках стари
ны! Правда, в последнее вре
мя оазнеслись вести, что они 
тоже пострадали. К счастью, 
это оказалось досужим вы
мыслом. Незыблемо устояли 
на своих местах все памятни
ки, не потеряв ни камушка от 
сильных толчков, в том числе 
ажурный мавзолей Самани,, 
стометровый минарет Кал-Ян, 
купола-пассажи, наконец, 
грандиозное медресе Мир- 
Араб.

От последнего невольно 
протянулась в моем представ
лении ниточка на родной 
Урал. И не только потому, что 
оядом под старинной аркой 
гостеприимно распахнула две
ри детская библиотека име
ни храброго земляка — пио
нера Павлика Морозова. Про
сто в наших краях сравни
тельно недавно жил. как вы

яснилось, своеобразный тезка 
уникального строения по фа
милии М. А. Арабов. С Ма- 
маткулом Абдукадыровичем 
довелось встречаться в Са
марканде совсем по другому 
случаю. Нас тоже с «дальним 
прицелом» познакомил фото
корреспондент местной газе
ты «Ленинский путь». И жа
леть об этом не пришлось. 
Новый знакомый оказался 
человеком с удивительной и 
редкой судьбой, к тому же 
передавшим мне не публико
вавшийся до сих пор ценный 
снимок П. П. Бажова, который 
ныне хранится в фондах 
Свердловского литературного 
музея.

Судите сами. Обосновав
шийся теперь в жарких юж
ных краях Арабов после Ве
ликой Отечественной войны 
жил в Свердловске и работал 
оператором-режиссером на 
киностудии. Много важных 
событий, интересных событий, 
людей запечатлел Маматкул 
Абдукадырович для истории 
на Каменном поясе. Напри
мер, талантливого полководца,

Маршала Советского Союза 
Г. К. Жукова, уже упоминав
шегося автора «Малахитовой 
шкатулки». Ведь именно Ара
бову поручили снимать фильм 
«Знатные уральцы». А начинал
ся он по замыслу сценаристов 
с интервью-монолога Павла 
Петровича о горнозаводской 
всесоюзной кузнице, о мест
ных чудо-кузнецах. Проникно
венные неторопливые слова, 
доходившие до сердца слуша
телей, произносились в па
вильоне, где обстановка напо
минала привычную, домаш
нюю в домике на улице Ча
паева. Ярко светили «юпите
ры», стрекотали камеры, и Ма
маткул Абдукадырович также 
решил щелкнуть своей нераз
лучной «лейкой».

А в 1952-м он уехал на ро
дину, в Среднюю Азию, где 
его фамилию впрямь знали 
несколько столетий. Сухие 
хроники и романтические 
предания, положим, утверж
дают, что одним из основа
телей династии Арабовых был 
известный «святой», во владе
нии которого и находилось

медресе Мир-Араб, до сих 
пор поражающее людей вели
чественностью и красотой 
форм. Другой родственник 
считался отважным воином. 
Третий слыл умелым торгов
цем и посредником. Любопыт
но, что в кадре русской ки
нохроники остался для потом
ков более поздний Арабов — 
Джура Бек, бухарский купец- 
зазывала на Всероссийской 
ярмарке в Нижнем Новго
роде.

В революционном семнад
цатом тот управлял пышным 
посольством последнего эми
ра Бухарского в Москве. Сох
ранилась фотография, где эк
зотическая делегация сн^та у 
железнодорожного пульмана. 
Адъютант в аксельбантах — 
отец Маматкула Абдукадыро- 
вича. Он с радостью сбросил 
с плеч эти блестящие погре
мушки, когда простой люд 
сверг тирана и эмират пал. А 
над бухарцами взяла культур
ное шефство прославленная 
рабочая Красная Пресня, и 
маленький Арабов попал в 
московский дом-интернат,

располагавшийся во дворце 
низложенного заводчика Ря- 
бушинского.

После Великого Октября 
там хозяевами стали новые 
люди. Вожатыми ребят были 
работницы «Трехгорки», драм
кружок вел Николай Баталов, 
танцевальный — Айседора 
Дункан. В гости к детворе 
частенько приходили видные 
деятели партии и молодого 
Советского государства — 
Я. Э. Рудзутак, А. В. Луначар
ский, М. И. Калинин. В столи
це М. А. Арабов получил спе
циальность строителя, а затем 
окончил ВГИК. Оператор 1-го 
Украинского фронта в войну 
дошел до поверженного Бер
лина.

Как-то Арабова пригласили 
в бухарское хранилище и по
казали слитки золота: «Нашли 
в вилле вашего предка». Ара
бов равнодушно подержал на 
ладонях «дорогой металл» и 
раскланялся. Его горячую, по- 
южному темпераментную на
туру, конечно, давным-давно 
пленили другие богатства, ко
торые он «открывал» и пока
зывал трудовому народу. В 
тот период заслуженный 
деятель искусств Узбекской 
ССР как раз снимал строя
щийся газопровод Бухара — 
Урал. Он вновь приближался 
к Свердловску, где оставил

когда-то частицу своей души. 
На грузовиках, самосвалах, 
вездеходах он ехал вдоль ру
котворного стального мери
диана.

В. ЗАЙЦЕВ.
Свердловск — Самарканд — 

Бухара.
НА СНИМКЕ: библиотека 

имени П. Морозова.
Снимок автора.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 10
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «АБВГДейка». (Цв.).
12.00 —Для вас, родители.
12.30 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта». 
(Цв).

13.00 — «Семнадцать мгно
вений весны». 5-я серия.

14.05 — «Поэзия». М. Иса
ковский.

14.50 — «Больше хороших 
товаров».

15.20 — Концерт камерной 
музыки. Произведения Шубер
та и Моцарта исполняет заслу
женная артистка РСФСР 
В. Иванова. (Цз.).

15.50 — Фильм — детям. 
«Одинокий волк». Художест
венный фильм. (Югославия). 
(Цв.).

17.10 — Матч олимпийских 
команд по легкой атлетике. 
СССР — Франция. Передача из 
Парижа. (Цв.).

18.00 — «Здоровье». (Цв.).
18.30 — Новости музыкаль

ной жизни.
19.30 — Беседа на междуна

родные темы политического 
обозревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова.

20.00 — Новости.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 11 ИЮЛЯ
7.15 — Музыка — селу.

7.35 — Дневник зрителя и объ
явления. 7.50 — Обзор газеты 
«Уральский рабочий». 9.10 — 
Из музыкальной почты недели.
9.40 — Еженедельник «За стро
кой информации».

НОВОСИБИРСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

в помещении театра оперы 
и балета 

Огшчя КОРОЛЬ ВАЛЬСА 
11-VII утром КОРОЛЬ 

ВАЛЬСА 
вечером МЕЧТАТЕЛИ

ТЮЗ мм. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА 

ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА
Сегодня в 10 ч. ЗОЛОТОЙ 

КЛЮЧИК

ДОБРЫЙ ДЕНЬ.

У/аНЬЦЬ! !

• МИНИ-ИНТЕРВЬЮ

В походе — 
юные геологи

На берегу Ушковского ка
нала в Пригородном районе, 
невдалеке от Нижнего Тагила 
закончился четвертый слет 
юных геологов Свердловской 
области.

Наш корреспондент взял ин
тервью у директора Нижнета
гильского городского Дома 
пионеров В. Ф. Бока, который 
руководил на слете командой

геологов клуба «Полюс» город
ского Дома пионеров и яв
ляется одним из организато
ров слета.

— Валерий Федорович, рас
скажите, пожалуйста, о про
грамме слета.

— В слете участвовало 
шестнадцать отрядов—победи
телей кустовых слетов юных 
геологов. В программу входи
ла, прежде всего, защита по
левых материалов. прошли 
соревнования по минералогии 
и петрографии. радиометрии, 
гидрогеологическим наб
людениям. по шлиховому оп
робованию. Последний этап 
соревнований — прохождение 
геологического маршрута.

— В чем заключается поль
за для школьников от участия 
в подобных слетах?

— Обычно слеты проходят 
очень плодотворно и инте
ресно. На них ребята на прак
тике могут применить знания 
по геологии, полученные в 
кружках в течение гола.

Вот уже шесть лет слеты « 
проводит Уральское террито- I 
риальное геологическое управ
ление. На местах же предсе
дателями районных геологиче
ских комиссий являются обыч
но начальники геологоразве
дочных экспедиций. Таким об
разом. осуществляется тесный 
контакт школы с производст
вом.

— Что бы вы пожелали 
участникам очередного слета?

— Через два года будет про
ходить IV Всесоюзный слет 
юных геологов. Кроме того, 

в будущем году состоится 
Всеуральский слет, в котором 
примут участие отряды юных 
геологов Свердловской. Перм
ской. Кировской и Челябин
ской областей. Наша задача — 
выявление сильнейших команд 
для участия в этих слетах. 
Так что. как принято говорить 
в таких cлvчaяx. пусть побе
дит сильнейший! с

Е. КОТЕЛЬНИКОВ.

лч ОТНИ загородных 
«я? пионерских лаге

рей, детских дач заполни
лись звонкими ребячьими 
голосами. Все ли сделано 
для безопасного в пожар
ном отношении отдыха 
детей? К сожалению, нет. 
И подтверждением то
му — факты.

Произошел пожар в 
одном из спальных корпу
сов пионерского лагеря 
«Космический». К сча
стью, он произошел до 
приезда детей в лагерь, 
во время пожара никто 
не пострадал.

Сгорел клуб в лагере 
«Пионерская флотилия». 
Оперативные, четкие дей
ствия по тушению пожа-

ПРОИСШЕСТВИЯ

ЗА ОТДЫХ

БУДЬТЕ ЧЕЛОВЕК

И ПРИРОДА

ВНИМАТЕЛЬНЫ В ЛЕСУ!

ВПЕРЕД, «СТРЕЛА»!
РЕПОРТАЖ ЗА ДВА ЧАСА ДО ОТКРЫТИЯ НОВОГО 
КИНОТЕАТРА —1 1 ..
...О стройках пишут много, 

не меньше пишут и о торжест
венных открытиях новых школ, 
клубов, кинотеатров. Но в ис
тории каждого здания есть 
такой момент, когда оно не 
принадлежит никому: строите
ли его уже сдали, а те, для 
кого оно построено, еще не 
появлялись. Было такое вре
мя у кинотеатра «Стрела», от
крывшегося 6 июля (дата 
рождения по плану — 1977 г.) 
в железнодорожном поселке 
«Звезда». Именно тогда в 
«ничейном» кинотеатре и со
стоялся этот диалог:

— Вы на работу устраивать
ся?

— Нет, я из газеты, мне бы 
с директором поговорить.

— Ищите Веру Александров
ну у строителей в вагончиках.

Спешу к вагончикам, а на
встречу она сама, радостная, 
нарядная. Вере Александров
не Ефимовой не надо задавать 
вопросов — она сама с удо
вольствием рассказывает о 
«Стреле»,

— Рабочие поселка давно

мечтали о собственном кино
театре, ведь в город после 
работы выберешься не так 
часто. И вот у нас сегодня 
первый сеанс для строителей 
«Стрелы» — фильм «Повтор
ная свадьба».

Пустой зал кинотеатра, 400 
свободных мест. Здесь еще не 
было зрителей, но все готово 
к их приему.

— Раньше лучшим кинотеат
ром считался «Буоевестник», 
а теперь наша «Стрела», — 
продолжает директор.

Смотрите, каждый ряд у нас 
в зале немного выше друго
го — это удобно, да и душ
но у нас не будет — в специ
альной комнате стоят возду
хоочистительные аппараты.

Наша экскурсия по новому 
кинотеатру продолжается. Зри
тель разве что в поисках лиш
него билетика забредет к ад
министратору, а я побывала 
всюду: в бухгалтерии, где еще 
не щелкают счеты, в совсем 
не строгих кабинетах директо
ра и администратора, которые 
скорее напоминают квартиру

новоселов, в комнате отдыха 
для киномехаников.

...А в аппаратной уже гото
вятся к просмотру, ведь оста
лось совсем немного времени 
до начала.

Выходим с Верой Алексан
дровной на улицу. Она расска
зывает, что при кинотеатре 
уже планируется организовать 
тематические просмотры ки
нофильмов для молодежи и 
школьников, киноабонементы, 
решено приглашать известных 
артистов.

...Время приближается к се
ми часам, к торжественному 
открытию, когда будет пере
резана красная ленточка, ко
гда праздничные речи смеша
ются с улыбками, поздравле
ниями. В 7 часов можно уже 
было сказать, что в Свердлов
ске появился еще один кино
театр. Ведь новый дом стано
вится только тогда школой, 
магазином, кинотеатром, ког
да там появляется человек — 
ученик, покупатель, зритель.

Читатель! Если ты любишь 
открытия, садись на автобус 
№ 33, остановка — улица
Летчиков, и ты откроешь для 
себя новый кинотеатр «Стре
ла».

Е. ОВЧАРЕНКО.
На снимке: здание кино

театра «Стрела».
Снимок А. ЛАПТЕВА.

ПЕСНЯ
СУББОТЫ

ПРО САПОЖНИКА
Слова В. ХАРИТОНОВА. Музыка Д. ТУХМАНОВА.

Сочинял сапожник песню 
Целый день... 
Их сегодня сочиняют 
Все, кому не лень. 
Он за это дело взялся 
В первый раз, 
Удивить хотел, наверно, 

нас.
ПРИПЕВ:
Только не надо 
Перебивать, 
Только не надо 
Переживать: 
Может быть, выйдет, 
А может, нет — 
Новая песня 
Вместо штиблет?! 
Не судите очень строго, 

он такой — 
Наилучший он сапожник, 
Парень неплохой, 
Но попал в теченье моды 
Он как раз, 
Удивить хотел, наверно, нас.
ПРИПЕВ.
Мы с ним встретились 

примерно через год
Не узнал его я сразу — 
Тот он иль не тот?! — 
Шел сапожник наш — 

веселый
И босой... 
И мотивчик пел какой-то 
Свой!

БЕЗ «ЧП»
ра не дали огню распро
страниться на жилые 
корпуса. Дети не постра
дали.

Причины пожаров уста
навливаются следствен
ным путем, однако одно 
ясно уже сейчас: пожары 
в пионерских лагерях — 
следствие беспечности, 
недостаточного внимания 
к обеспечению надежной 
противопожарной защи
ты.

Пожары в пионерских 
лагерях Тавдинского фа
нерного и Нижнетагиль
ского металлургического 
комбинатов —• тревожный 
сигнал. У сотрудников 
управления пожарной ох
раны есть серьезные ос
нования сомневаться в 
надежности защиты от 
огня целого ряда пионер
ских лагерей ' и детских 
дач. Особую тревогу вы
зывают лагеря и дачи 
Свердловского завода 
транспортного машино
строения, Свердловского 
камвольного комбината, 
Свердловского трамвайно- 
троллейбусного управле
ния, завода «Металло- 
штамп», Уралмашзавода. 
Руководители этих пред
приятий ежегодно не пол
ностью выполняют требо
вания государственного 
пожарного надзора, не
редко самовольно, без 
согласования с пожарной 
охраной, размещают де
тей в лагерях и дачах, 
не подготовленных в по
жарном отношении.

Чтобы не произошло 
пожаров в пионерских ла
герях и на детских дачах, 
очень важно, чтобы здесь 
четко и своевременно вы
полнялись требования по
жарной безопасности.

Пионерские лагеря 
должны быть обеспечены 
водой для тушения пожа
ра, средствами пожароту
шения, телефонной
связью. Из зданий, где 
размещены дети, должно 
быть не менее двух вы
ходов непосредственно 
на улицу. Необходимо ус
тановить круглосуточное 
дежурство обслуживаю
щего персонала, усилить 
его в ночное время. Все 
работники лагеря должны 
быть обучены правилам 
пожарной безопасности, 
действиям в случае пожа
ра.

Выполнение всех этих 
правил должны обеспе
чить руководители пред
приятий. С них и спрос 
за обеспечение надежной 
противопожарной защиты 
лагерей, дач, спрос жест
кий, без скидок и по
слаблений. Ведь речь 
идет о детях, их здоровье 
и жизни, их радостном, 
не омраченном несчаст
ным случаем отдыхе.

Г. КОЧАНОВА, 
инженер управления 

пожарной охраны.

Излюбленным местом от
дыха летом становится лес. 
Но, к сожалению, не все 
знают, что он таит в себе 
опасности, одной из которых 
является клещевой энцефа
лит.

Это очень опасное инфек
ционное заболевание, при 
котором поражается цент
ральная нервная система, 
часто наступают трудноизле
чимые параличи. Иногда 
врачам приходится бороться 
за жизнь больного.

Чтобы избежать укусов 
клещей, нужно соблюдать 
простые правила, основан
ные на знании особенностей 
поведения энцефалитных 
клещей.

Обычно местами обитания 
клещей являются листвен
ные и смешанные леса с 
подлеском из кустарников и 
высокой травы, молодые по
садки, лесные вырубки, гни
лые пни, валежник.

Часто клещи собираются 
в ожидании добычи на тро
пинках и обочинах дорог. 
Не имея глаз, они чувству
ют приближение людей и 
животных на расстоянии до 
пяти метров.

Активность клещи прояв
ляют весной и летом. Осо
бенно в мае, июне и начале 
июля. Свыше 80 процентов 
случаев нападения клещей 
приходится на эти месяцы. 
Но нередки случаи укусов 
и заражения энцефалитом 
даже осенью.

Туристам и отдыхающим 
в лесу следует держаться 
посреди тропы, привалы и 
ночевки устраивать на от
крытых, сухих и солнечных 
полянах, свободных от ку
старников и высокой травы. 
Хороши для прогулок штор
мовки. Но можно надевать и 
обычный тренировочный ко
стюм, лучше из гладкой тка
ни: к ней клещу труднее 
прицепиться. Брюки надо 
заправлять в носки, а ру
башку под брюки. Воротник 
и рукава у запястья должны 
плотно прилегать к телу. 
Можно снабдить их резин

кой. Края одежды и откры
тые части тела 'нужно сма
зать отпугивающим средст
вом: кремом «Тайга». «Дэ
та» и другими.

В момент прокалывания 
кожи клещ впрыскивает 
обезболивающее вещество, 
поэтому укус не чувствите
лен. Клещ присасывается 
не сразу, иногда ползает по 
телу от одного до пяти ча
сов, отыскивая удобное ме
сто для укуса. Рекоменду
ется поэтому осматривать 
одежду через два-три часа, 
а также перед отдыхом и 
после него. Детей обязатель
но должны осматривать 
взрослые.

Присосавшегося клеща 
смажьте кремом, вазелином 
или каким-либо жиром, что
бы лишить его дыхания. 
Место укуса после удаления 
клеща смажьте спиртом или 
йодом. Руки вымойте с мы
лом. Клеща нельзя давить 
пальцами: вирус может про
никнуть через поры пли 
ранки на коже. Надо сжечь 
его или поместить в бутыл
ку с керосином.

После укуса необходимо 
срочно обратиться в бли
жайший медицинский пункт 
для введения противоэнце- 
фалитного гамма-глобулина.

В Свердловске такие при
вивки делаются городской 
санэпидемстанцией по улице 
Набережной рабочей моло
дежи, 49 в любой день, кро
ме субботы и воскресенья. 
А в субботу и воскресенье 
гамма-глобулин можно ввести 
в любом травмпункте рай
онной поликлиники. На каж
дой туристической базе есть 
запас гамма-глобулина. Кро
ме того, он имеется в сель
ских больницах.

Чем раньше удален клещ 
и введен гамма-глобулин, тем 
больше возможности преду
предить заболевание. В те
чение 30 дней после укуса 
надо ежедневно измерять 
температуру и при недомо
гании обратиться к врачу.

А. ЛЮБЕЦКИИ, 
биолог.

20.15 — «Раздобыл заяц маг
нитофон». Мультфильм. (Цв.).

20.30 — «Очевидное — неве
роятное». (Цв.).

21.30 — Танцуют Надежда 
Павлова и Вячеслав Гордеев. 
(Цв.).

22.00 — «Советско-француз
ское сотрудничество в дейст
вии». (Цв.). Ведет передачу 
журналист Г. Зубков.

22.15 — Премьера телевизи
онного художественного филь
ма «Бомба» из серии «Сегодня 
вечером — Фернандель» (Ита
лия — Франция). (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — «Семнадцать мгно

вений весны». 6-я серия.
00.45 — Премьера фильма- 

концерта «Песня всегда с на
ми» с участием заслуженной 
артистки Украинской ССР 
С. Ротару. (Цв.). По оконча
нии — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.30 — Свердловск. Новости.
19.45 — «Юбилей». Рассказ 

об учителе средней школы № 4 
г. А рамиля П. М. Виноградове.

20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — «Перехожу к дейст

виям». Спектцкль Свердлов
ского драматического таятпя.

Воскресенье, 11
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — «На зарядку стано

вись!». (Цв.).
11.30 — «Будильник». (Цв.).
12.00 — «Служу Советскому 

Союзу!».
13.00 — «Семнадцать мгнове

ний весны». 6-я серия.
14.15 — «Для вас. ребята». 

Документальный фильм. (Цв.).
14.30 — «Сельский час».
15.30 — «Музыкальный ки

оск». (Цв.).
16.00 — Экранизация литера

турных произведений. «Воль
ница». Художественный фильм. 
(Цв.).

17.40 — «Сегодня — День ры
бака». (Цв.).

18.10 — Концерт, посвящен
ный Дню рыбака. (Цв.).

19.10 — «Международная па- 
нооама». (Цв.).

19.40 — «Медной горы Хо
зяйка». Мультфильм. (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — Премьера докумен

тального фильма «Съезд сози
дателей». (Цв.).

21.25 — «Мелодия. Песни 
Александры Пахмутовой». 
Фильм-концерт. (Цв.).

22.00 — «Клуб кинопутеше
ствий». (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — «Семнадцать мгнове

ний весны». 7-я серия.
00.40 — Матч олимпийских 

команд по легкой атлетике. 
СССР — Франция. Передача из 
Парижа. (Цв.). По окончании — 
Новости.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня И ПО 11-VII 
широкоэкранный 

прик-.ючопчески и фцльм 
«БРИЛЛИАНТЫ

ДЛЯ "ИКТАТУРЫ 
ПРОЛЕТАРИАТА» 

кДзе серии».
Сеансы: 12. 16. 20 ч.

11 июля в 8 ч. 30 м. утра до
полнительный сеанс филь
ма «БРИЛЛИАНТЫ ПЛЯ ДИК
ТАТУРЫ ПРОЛЕТАРИАТА»;

с 12 июля в 12 часов — 
«БРИЛЛИАНТЫ ДЛЯ ДИКТА

ТУРЫ ПРОЛЕТАРИАТА».
в 16 и 20 часов «ЖИЛ- 
БЫЛ ПОЛИЦЕЙСКИЙ» И 

«НИКАКИХ ПРОБЛЕМ».

ДВОРЕЦ СПОРТА
Сегодня и 11-VII 

МОСКОВСКИЙ
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЦИРК
Засл. арт. Северо-Осетин

ской АССР
Эмиль КИО.

ИЛЛЮЗИОННЫЙ 
АТТРАКЦИОН 

«В МИРЕ ЧУДЕС» 
И БОЛЬШАЯ 

РАЗНООБРАЗНАЯ 
ПРОГРАММА

Начало в 13 ч. и 19 час.
30 мин.

СТАДИОН 
УРАЛМАШЗАВОДА

ПЕРВЕНСТВО СССР, 
2-Я ЛИГА 

Матч между командами: 
«АВТОМОБИЛИСТ» -

< УРАЛМАШ» 
(Красноярск) (Свердловск) 

Начало в 18 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
иЫлЬРЬ — Ганс, Рокло 

и черт. Как доброго молод
ца женили.

СОВКИНО — Повторная 
свадьба.

УРАЛ — Чрезвычайное 
происшествие (две серин). 
Золото Манкены (две се
рии). Чудаки. В зале доку
ментальных фильмов: Как 
там на БАМе? Мультфиль
мы.

ТЕМП — Цирк (с участи
ем Ч. Чаплина).

СОВРЕМЕННИК — Повтор
ная свадьба. Мультсборник.

БУРЕВЕСТНИК — Повтор
ная свадьба.

ПРОГРЕСС — В пустыне 
и джунглях (две серии).

ЭКРАН — Повторная 
свадиба.

ЗАРЯ — Возвращение 
высокого блондина. При
ключения Одиссея.

РОДИНА — Похищение 
по-венгерски.

МИР — Повторная свадь
ба.

ЛУЧ — Афоня.
ИСКРА — Шаг навстречу. 

Возвращение высокого 
блондина.

ЮЖНЫЙ — Мужчины се
деют рано.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Повторная свадьба.

ЗНАМЯ — Возвращение 
высокого блондина. Шаг 
навстречу.

АВИАТОР — Бегство мис
тера Мак-Кинли (две серии).

КОМСОМОЛЕЦ — Ответ 
знает только ветер. Аттес
тат зрелости.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ СТАДИОН 
13 июля ₽ 18 час. 30 мин.

ХОККЕЙ НА ТРАВЕ 
ПЕРВЕНСТВО СССР 

Матч между командами 
СКА — «БУРЕВЕСТНИК» 
(Свердловск) (Баку)

Кассы работают с 10 
до 20 час.

Я "оголл--------------
11 —12 июля по области ожидается переменная облачность, 

местами кратковременные дожди, ветер северный. 5 — 10, при 
порывах до 15 метров в секунду. Температура воздуха ночью 
2 — 7, днем 15 — 20, на севере 12 — 17 градусов тепла.

ПРЕСС-СЛУЖБА 
^ЙА СМЕНУ!..

Ханна Мина 
верен реализму
В Дамаске издан сборник 

повестей и новелл известного 
прогрессивного сирийского 
писателя Ханна Мина «Белое» 
эбеновое дерево». В книгу во
шли произведения последних 
десяти лет. Писатель воссоз
дает правдивую картину жи
зни различных слоев сирийско
го общества 50—60-х годов, 
не умалчивая и о теневых ее 
сторонах. Многочисленные 
критики единодушно расцени
вают «Белое» эбеновое дере
во» как одно из наиболее за
метных явлений в сирийской 
литературе за последнее 
время.

Храм
переезжает

В Египте продолжает осу
ществляться международная 
программа по сохранению 
древних храмов и памятников 
Нубии, которые находятся в 
«зоне влияния» гигантского ис
кусственного водохранилища, 
очерченной еще до сооруже
ния Асуанской плотины. Скоро 
«тронется в путь» на один из 
нильских островов известный 
храм Филе, расположенный 
близ Асуана. Строителям при
шлось переместить более 300 
тысяч кубометров скальных 
пород, чтобы подготовить ос-

нование и заложить фунда
мент для «новосела».

Ахмед Кадри, заместитель 
министра культуры Арабской 
Республики Египет, заявил, 
что почти все необходимые 
подготовительные работы за
вершены.

Богатый «улов» 
пограничников
Кувейтский катер береговой 

охраны совершал обычный 
патрульный рейс. Вдруг про
жектор выхватил из темноты 
моторную лодку, направляв
шуюся к берегу. Нарушители 
границы, поняв, что их обна
ружили, попытались скрыться, 
но были задержаны. Двое 
мужчин, сидевших в моторке, 
назвались рыбаками: «Лов 
был плохой, вот и возвраща
емся домой с пустыми рука
ми...». Пограничники все же 
осмотрели суденышко. И не 
зря: под настилом были тща
тельно спрятаны бутылки все
возможных сортов виски — 
любому ресторану их хвати
ло бы на несколько дней. Про
дажа виски в Кувейте запреще
на и преследуется по закону. 
Контрабандисты перепродают 
любителям каждую бутылку 
виски по баснословным це
нам. Газета «Ас-Саура», рас
сказавшая об этом случае, пи
шет, что власти оценили ноч
ной «улов» пограничников в 
несколько тысяч кувейтских 
динаров.

(АПН).

СВЕРДЛОВСКИЙ МОНТАЖНЫЙ ТЕХНИКУМ 
МИНМОНТАЖСПЕЦСТРОЯ СССР

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
на 1976-77 учебный год

НА ПЕРВЫЕ И СТАРШИЕ КУРСЫ ДНЕВНОГО, ВЕЧЕР
НЕГО И ЗАОЧНОГО ОТДЕЛЕНИИ.

ТЕХНИКУМ ГОТОВИТ:
ТЕХНИКОВ-ЭЛЕКТРИКОВ ПО МОНТАЖУ И

НАЛАДКЕ СИСТЕМ КОНТРОЛЯ И АВТОМАТИКИ;
ТЕХНИКОВ-ЭЛЕКТРИКОВ ПО МОНТАЖУ ЭЛЕКТРООБО

РУДОВАНИЯ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИИ;
ТЕХНИКОВ-САНТЕХНИКОВ ПО САНИТАРНО-ТЕХНИЧЕС

КИМ УСТРОЙСТВАМ ЗДАНИЙ:
ТЕХНИКОВ-СТРОИТЕЛЕЙ ПО МОНТАЖУ ПРОМЫШЛЕН

НЫХ ПЕЧЕЙ (дневное отделение^
ТЕХНИКОВ-МЕХАНИКОВ ПО МОНТАЖУ ПОДЪЕМНО

ТРАНСПОРТНЫХ МАШИН И ОБОРУДОВАНИЯ.
Правила приема — общие для всех техникумов.
Стипендия назначается на общих основаниях.
Иногородним предоставляется благоустроенное обще

житие.
Адрес техникума: гор. Свердловск, ул. Декабристок. 

83. приемная комиссия, тел. 22-47-46. 22-27-26. 22-23-80.

Редактор 
Г. ЧУКРЕЕВ.

СВЕРДЛОВСКИЙ ХИМИКО-МЕХАНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на 1976-77 учебный год

НА ДНЕВНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ по специальности ТЕХНО
ЛОГИЯ РЕЗИНЫ (на бадр Ю и 8 классов).

НА ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ по специальностям: ОБОРУ
ДОВАНИЕ ХИМИЧЕСКИХ ЗАВОДОВ (на базе 10 классов). 
ТЕХНОЛОГИЯ РЕЗИНЫ (на базе 10 классов).

Вступительные экзамены на вечернее отделение с 7 
по 14 августа, с 10 по 20 ноября.

Начало занятий с 1 декабря.
Вступительные экзамены: по специальности обо

рудование химических заводов — по русскому языку 
(сочинение), математике (устно); по специальности тех
нология резины — по русскому языку (сочинение), хи
мии (устно);

на дневное отделение — с 1 по 20 августа: на базе 
10 классов — по русскому языку (сочинение), химии 
(устно); на базе 8 классов — по русскому языку (дик
тант). математике (устно).

Прием заявлений на дневное отделение до 14 авгус
та.

Условия — общие для всех техникумов.
Иногородним предоставляется благоустроенное обще

житие.
Адрес техникума: гор. Свердловск, ул. Титова. 11. 

Трамваи № 1, 9. 14, 15, 25, ост. «РТИ». Тел. 25-94-15, 
25-94-16.
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